

Toda la correspondencia se dirigirá a nombre del Director o Administrador de EL ADELANTO Apartado de Correos 10

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Administración: Librería de Núñez, Rúa, 25. Tel. 1018 Redacción y Talleres: Ramos del Manzano, 42. Tel. 1924

DOS EDICIONES DIARIAS

El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

Precios de suscripción en toda España: SIETE PESETAS CINCUENTA CENTIMOS al trimestre. — Anuncios, esquelas de defunción y reclamos, precios por tarifa. — Comunicados y remitidos, precios convencionales

¡TODOS LOS PAGOS SE HARÁN POR ANTICIPADO! Se admiten esquelas hasta las TRES de la madrugada

NUMERO SUELTO: 15 CENTIMOS

Se han acabado en la Península Ibérica los mandatos de las internacionales

El movimiento nacional del Ejército y de toda la ciudadanía española aspira a la salvación de la Patria librándola de enemigos de dentro y fuera. Cuando la nación se veía desquiciada, en quiebra total sus resortes espirituales y materiales, los buenos españoles se han puesto en pie aprestándose con el más noble entusiasmo para la altísima empresa que pasará a la Historia registrando como gloriosas estas jornadas.

España se ha salvado, podemos decir. Pero no es sólo España. El impulso militar secundado por la masa civil presta a Europa un servicio inmenso al enriar definitivamente la pretensión de convertir a nuestro pueblo en una secuela de las Repúblicas soviéticas.

La Península Ibérica, terminal de Europa, ha sido reivindicada para la civilización occidental. La República portuguesa, gobernada por uno de los mejores estadistas europeos, había sacudido años atrás la perniciosa influencia de sectas masónicas y marxistas. Un período de paz y prosperidad calificaba favorablemente el régimen articulado por el gran Oliveira Salazar. Ni revoluciones estériles ni guerras civiles. Por el contrario, una paz afirmada en el resurgimiento progresivo del gran pueblo hermano que tuvo la suerte de manumitirse prontamente de los designios de las Internacionales.

Se acerció entonces la aspiración de clavar en el Occidente la enseña roja para que Europa, flanqueada por una segunda Rusia, pudiera quedar infiltrada de las destructoras consignas de Moscú. Pero como antes con Italia y Austria, Hungría, Alemania y Turquía, se ha frustrado el terrible manejo. España se recobra, vuelve a su esencia tradicional y renace esplendorosamente.

Basta observar la repercusión que la actualidad española tiene en el mundo entero. Los problemas todos de Europa se han desvanecido en su interés aguardando el ya inminente desenlace del glorioso alzamiento del Ejército y la Ciudadanía española. Salvo los sectores del Frente Popular de Francia, todas, absolutamente todas las naciones de Europa — Rusia no es Europa — simpatizan abiertamente con el movimiento español. Ven en él, no sólo el ansia patriótica de un pueblo irritado por la conducta incivil de quienes le tiranizaban y desgobernaban. Adivinan en la empresa que se está desarrollando la formidable significación que tiene para todo el continente; acaso para todo el mundo.

En esta extremidad meridional del Occidente de Europa se

QUISICOSAS

Señor Alcalde mayor: permíteme que os ofrezca, con mi adhesión entusiasta, mi cordial enhorabuena. Vuestra circular reciente fijando exacta y concreta la cantidad con que todos en nuestra provincia entera a la suscripción patriótica deben sumarse, demuestra que procedéis con justicia y equidad bien manifiestas. Hoy como ayer, como siempre ocurrió en todas las épocas, y en Salamanca lo mismo que en Cádiz y en Las Batuecas, por esta o por la otra causa, blanco o negro, bueno o pécora, hay quien lucha decidido y da su vida y hacienda por los nobles ideales que a nuestra Patria engrandezcan. Y los hay quien sin ser réprobos administran la moneda de tal modo, que hasta daría casi hay que hacer la faena que se les hace a los grillos para que sus huras pierdan, y hasta tocarles un chotis, un danzón y una habanera. Por eso, señor Alcalde, vuestra circular soberbia el dedo pone en la llaga de forma breve y discreta. Unos más, los otros menos, que lo suelte quien lo tenga, y menos conversaciones en la calle y menos tecla de hablarnos de sacrificios... y guardarse las pesetas. A cada cual por sus obras, que eso es la mejor ofrenda, y yo desde la alturita — no es un Arapil, paciencia, — de los quinientos duros que doy a plena conciencia de obrar como un ciudadano que ama a su patria y la esencia de cuanto ella significa en su Ejército, me aquieta al grito de ¡Viva España! dar gustoso las pesetas.

ha derrotado para siempre al marxismo. La semilla digregadora del comunismo no fructificará en la vieja España, convertida en estratégico baluarte de la civilización.

Es un país más rebelado contra la demagogia y el derrotismo. Fraternalmente unido con el pueblo portugués, será un todo indestructible en orden a salvaguardar las esencias de un mundo pleno de tradiciones de espíritu y cultura.

España, con Portugal, para Europa. Otro Estado del que se desarraigaran las doctrinas perturbadoras para confinarlas a los centros soviéticos de donde irradió toda la organización y propaganda.

Es para los pueblos de Europa ocasión de albricias. Con las excepciones anotadas comparten el entusiasmo español por este alzamiento arrollador. El servicio que el Ejército y la ciudadanía toda de España presta a Europa acreditará la gratitud al esfuerzo heroico de estas horas.

H. D. A.

Las familias salmantinas que se encuentran en Madrid

La estación de la Escuela Oficial de Telecomunicación, de Madrid, Ferraz, 25, teléfono 47851, en servicio de socorro, ha dicho que las familias de los señores que más abajo se citan, están bien y desean noticias.

- Andrés Fernández, Salamanca.
- Emilio López, Salamanca.
- Angelita Pérez, Salamanca.
- Fidela González, Salamanca.
- Carlos Mayor, Gran Hotel, Salamanca.
- Señor Ruiz, Profesor Sáez, 4, Salamanca.
- Francisco Gil, arquitecto, Salamanca.
- Felicidad Carreros.
- Nicanor Gallo, Ciudad Rodrigo.
- Isabel Aguilar, Béjar.
- Angel Marcos, teléfono 1560, Salamanca.

LOS ALTOS DEL LEÓN

(CRÓNICA DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL DE GUERRA)

El asalto se realizó con un empuje arrollador y obedeciendo a una admirable táctica del Alto Mando. La actuación de los falangistas y requetés. La desmoralización de las fuerzas rojas

La estancia forzosa que estoy padeciendo en Avila en espera de poder continuar para el frente del Guadarrama, me ha permitido disponer de tiempo para hablar con varios heridos de la columna que tomó los Altos del León, y con elementos civiles que se hallaban viniendo en San Rafael, testigos presenciales del desarrollo de esa importantísima operación, pudiendo con los datos recogidos en estas conversaciones informar a mis lectores con todo detalle de la forma brillante que nuestras tropas lograron plasmar en realidad los primeros objetivos del Alto mando.

A las dos de la madrugada del pasado día 22 de julio salió de Valladolid, ocupando 140 camiones, y con dirección al Guadarrama, una columna, al mando del coronel de Infantería don Ricardo Serrador Santes, integrada por un batallón del Regimiento de San Quintín, un Escuadrón de Caballería de Farnesio, un grupo de Artillería del 14 ligero, una sección de Ingenieros, trabajadores y los servicios de Intendencia y Sanidad, con un efectivo total de 900 hombres. Al llegar a El Espinar se les unieron 80 hombres más del Regimiento de Transmisiones y 40 guardias civiles, que procedían de Segovia. A las dos de la tarde del mismo día se llegó a San Rafael, vertiente Norte del Guadarrama, donde la colonia veraniega tributó una patriótica y entusiasta acogida a nuestras fuerzas, pretendiendo que se apearan de los camiones con el fin de obsequiarlas con comidas y vinos que les tenían preparados, y que pernoctaran en aquel punto, para que más descansados emprendieran la subida a los picachos al día siguiente. El coronel señor Serrador, gran táctico, declinó cortésmente estos agasajos por la pérdida de tiempo que significaba, toda vez que el éxito principalmente estaba fundado en la rapidez de la ejecución y sorpresa del enemigo, con el fin de no darle tiempo de que pudiera recibir refuerzos de Madrid. Siguieron, pues, los camiones hasta unos tres kilómetros y medio antes de los Altos del León, estableciéndose allí en posición las baterías, al mando del comandante de Artillería señor Moyano, que ordenó se hiciera una ligera preparación artillera, para preparar el avance de las tropas. Dividida toda la fuerza disponible en dos columnas, procedieron a escalar las alturas que dominan a derecha e izquierda los Montes del León, siguiendo por la carretera la reserva compuesta de 40 guardias civiles y el Cuartel general, con un amplio frente de combate, vitras reñida y encañizada lucha sostenida con el enemigo, que se hallaba parapetado en las rocas que dominan dichas alturas, se logró asaltar por nuestras tropas la posición a las siete y media de la tarde de dicho día, al grito de ¡Viva España!, asalto que se realizó con gran coraje por los hombres mandados por los capitanes señores Artiedra y Maristany, de Estado Mayor; capitán Ganjes y teniente Marcos, de Caballería; capitán Pardán, de Infantería, y otros varios jefes y oficiales, que al frente de todos lograron vencer la resistencia que los rojos les ofrecían. El Cuartel general nuestro fué bombardeado insistentemente por la Aviación a las órdenes del Gobierno de Madrid, siendo causa este bombardeo

de que murieran algunos oficiales de enlace y el comandante jefe de Estado Mayor, señor Montalvo. Ocupados al fin los Altos del León, continuó hasta bien anochecido el bombardeo por la Aviación enemiga, sin que nuestros hombres desalojaran las posiciones que valientemente habían conquistado.

Durante los días 23 al 27 inclusive del pasado mes de Julio las columnas rojas hicieron inauditos esfuerzos para recuperar esta imponente posición, empleando fuerzas de repuesto llegadas de Madrid, Artillería de todos los calibres y Aviación, chocando siempre con el valor y heroísmo de nuestras tropas, ya reforzadas con otras llegadas de Valladolid y Segovia, que los rechazaba con energía. En estos combates se cogieron al enemigo 16 prisioneros y numerosos muertos, presentándose también en el Cuartel general 14 oficiales y clases del Regimiento de Caballería de Autoametralladoras, que obligados a combatir al lado de los marxistas, aprovecharon la confusión de la derrota sufrida por éstos, para presentarse en nuestras líneas. El día 26 tomó el mando de la columna el general Ponte, que llegó con refuerzos, dando las órdenes oportunas para iniciar el descenso por la vertiente Sur y avanzar hacia Madrid, teniendo como primer objetivo el pueblo de Guadarrama, que ya ha sido ocupado.

Nuestras bajas, evacuadas por San Rafael y El Espinar, se pueden calcular hasta el día 27 en 600, siendo infinitamente mayores las del enemigo, que no bajarán de 2.000.

Entre los que ofrendaron sus vidas en estos días por una España grande y libre figuran los heroicos comandantes jefe de Estado Mayor, Capitán Artiedra, de Estado Mayor; capitán Ganjes, de Caballería; Soler, de Artillería; Comandante de Infantería señor Toribio de Dios, y otros varios que no recuerdo, pero que con aquellos merecen figurar en las páginas de nuestra Historia.

Todos hacen calurosos elogios por su heroísmo de las fuerzas de Artillería del 14 y 13 ligero, que no obstante luchar en todo momento con la superioridad artillera del enemigo cumplieron gloriosamente su misión. Entre los numerosos heridos leves habidos en estas operaciones figuran el general Ponte, el coronel Serrador y el teniente coronel de Estado Mayor señor Zabaleta, los cuales se hallan completamente restablecidos y al frente de sus respectivas fuerzas.

El elogio mayor se lo lleva los falangistas de Valladolid, Requetés de Logroño y otros puntos, que con un valor inconcebible en muchos que nunca habían batallado, se han comportado como verdaderos veteranos. ¡Animo, muchachos! España, que todo lo espera de vosotros, será vuestra, debiendo continuar con el mismo valor y coraje que ahora para lograr arrancar de nuestro suelo a aquellos individuos que profanan nuestra tierra bendita de hidalgos y Quijotes. ¡Animo, muchachos, y arriba España!

LILARIO M. HERNANDEZ

Avila, 2 agosto 1936.

Antonio Salazar Carreño, Pérez Pujol, 3, Salamanca.

Carmen Sánchez, Peñaranda.

Consuelo Ramos.

Fernando Suárez Figueroa.

Luis Roge.

José Manuel Rodríguez, calle-ro, Veguillas.

Antonia Laporta, Cantalapiedra.

Baldomero Martín, Frades de la Sierra.

Ramón Villa.

Carmen Sánchez, Peñaranda.

Manolita Esperanza, Alberca.

Andrés Hernández, mecánico, Paradinas.

Manuel Madruga, Obispo Jarrrin, 2.

Fernando Canillas, Villar del Puero.

Rafael Boig.

Antonio Bernal, Gran Hotel.

R. Martín Zarzoso, Villarroel, número 20.

COMANDANCIA MILITAR Adición a la orden general del día 3 de Agosto de 1936

Los retirados pertenecientes a otras Divisiones que se encuentran en las distintas provincias de esta División, nombrarán un Habilitado en la capital de la misma, al cual enviarán o entregarán relación suada firmada, con nombre, dos apellidos y el número del carnet a ser posible del importe líquido de los haberes especificados por sueldos, quinquenios, cruces, gratificaciones y demás devengos, significando por qué Delegación perci-

bían sus haberes. Dicho Habilitado hará una nómina y cobrará mediante orden que se ha recabado de la Junta del Tesoro en la Delegación de Hacienda respectiva.

Los interesados procurarán dar cuenta a los Habilitados que les venían reclamando los haberes para evitar duplicidad de reclamación.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y cumplimiento. — El Coronel de E. M.

Toda la correspondencia de EL ADELANTO, se dirigirá al Apartado de Correos núm. 10

Un avión, al servicio del Ejército vuela sobre Salamanca

Sobre las doce de la mañana, pasó por nuestra ciudad un avión, procedente de Burgos, adicto al movimiento patriótico militar salvador de España.

Desde las primeras horas de la mañana se circularon órdenes entre el vecindario para que no se alarmase por la presencia de este aparato, que como antes decimos, era afecto al Ejército.

El avión pasó volando a gran altura, y según noticias que llegan hasta nosotros y que no hemos podido confirmar, el aparato aterrizó en La Piniella.

Desfile de milicias falangistas



Las milicias de Falange Española desfilando por la Avenida de Mirat (Foto Almaraz).

Desfile de milicias falangistas



Otro momento del desfile de los falangistas, a los que precede la banda de música del Regimiento de 'La Victoria' (Foto Almaraz).

La propalación de noticias falsas

La Policía sigue actuando intensamente, practicando registros domiciliarios y siendo detenidos conocidos extremistas.

También han sido detenidos muchos propaladores de noticias falsas y alarmistas, los cuales se dedicaban a llevar la intranquilidad al vecindario.

Para evitar la repetición de estos hechos y descubrir a las personas que se dedican a estos manejos, se han montado servicios especiales, que tenderán a que las noticias falsas y los «bulos» desaparezcan totalmente, ya que, como puede observarse, la mayor tranquilidad existe en la ciudad y en la provincia.

«EL ADELANTO» EN VALLADOLID

El avión que bombardea a la ciudad abierta. - Los legionarios gallegos. - Una referencia de Madrid. - La situación en Sevilla y Andalucía. - La «columna Mangada» aniquilada

(De nuestro redactor-corresponsal)

A las doce de la noche del sábado intenté conferenciar telefónicamente con vosotros, y desde el cuadro del Centro telefónico de Valladolid hicieron las oportunas llamadas a nuestro teléfono, que no contestó. Quería comunicar a aquella hora, más que por la importancia del suceso, para evitar la alarma de informaciones tendenciosas, los efectos de las tres bombas lanzadas por un avión comunista en los alrededores y en el patio del edificio de la antigua Academia de Caballería. Los criminales enemigos de la Patria, en los estertores de su agonía, apelan a todos los procedimientos inhumanos y alevosos. No les servirán de nada.

A las ocho y media de la mañana del sábado apareció sobre el horizonte de Valladolid un avión que llevaba la bandera nacional. Esto era para engañar y lograr sorpresas. Luego ocultó la bandera, así ultrajada, y lanzó tres bombas. Dos de ellas cayeron fuera del edificio de la que fue Academia de Caballería, y una en el patio de la misma. Esta causó tres bajas y algunos heridos leves.

Hubo en aquella zona unos momentos de alarma, la indignación general por el hecho, y todo volvió seguidamente a la normalidad.

A la una y media de ayer, domingo, las bocinas dieron el toque de alarma, y en seguida apareció otro avión que poco después, al ser tiroteado, se desvió hacia Corcos, donde aterrizó. Quería hacerlo en el Alto de San Isidro. Era un avión nuestro, un magnífico bimotor blindado, que tomó gasolina y se dirigió a Burgos. Al parecer es uno de los veintidós del mismo tipo comprados en Inglaterra y ya distribuidos convenientemente para que cumplan sus objetivos.

Alrededor de las seis de la tarde del mismo domingo apareció

de nuevo el avión enemigo, seguramente el del día anterior, que, por carecer seguramente de explosivos, se limitó a lanzar unas octavillas pidiendo la rendición de Valladolid y en las que se decían otras «bobaditas» por el estilo.

A las once de hoy, lunes, ha venido otra vez el avioncito, y al margen de la ciudad, y a mucha altura, ha lanzado dos bombas que han caído en la estación del ferrocarril y han matado a dos obreros enganchadores y herido a tres o cuatro personas más.

Las autoridades han tomado las medidas oportunas y ha dictado al vecindario las disposiciones convenientes para la defensa contra aviones. Pasados los momentos de alarma en cada caso, la ciudad recobra inmediatamente su vida normal.

El sábado, a la una, llegaron a esta ciudad los caballeros legionarios gallegos que hicieron el viaje en un autobús portador de correspondencia y de prensa de aquella región hermana. Los diarios «El Ideal Gallego» y «La Voz de Galicia», de La Coruña, insertaban numerosas proclamas patrióticas, y todo su texto estaba encendido del más puro sentimiento patriótico.

Los legionarios fueron recibidos en todas partes con verdadero cariño y muy agasajados.

A los mensajes de elevados tonos españolistas enviados por las autoridades coruñesas a las de Valladolid, contestaron éstas adecuadamente.

Uno de los Guardias civiles que lograron incorporarse a las fuerzas leales que luchan por la Patria en Guadarrama, llegado anoche a esta ciudad, ha dado la referencia de que la población de Madrid no tiene otras referencias de lo que ocurre en España más que las proporcionadas

Cantidades recaudadas en el Banco Mercantil hasta el día de la fecha a favor de la suscripción provincial para las fuerzas salmantinas

Sumas anteriores	2.970,00 Ptas.
Doña Agripina López de la Mata	2.000,00 »
Don J. S. y S.	150,00 »
Don Saturnino Romero García	15,00 »
Don Ecequiel Almaraz Marcos	25,00 »
Un matrimonio patriota	50,00 »
Don Guzmán Buxaderas	25,00 »
Don Angel Vázquez de Parga	50,00 »
TOTAL	5.285,00 »

Se advierte a los señores Cuenta Correntistas y titulares de Cartillas de Cajas de Ahorros, que para contribuir a la suscripción a favor de las Fuerzas del Ejército Salmantino, podrán libremente disponer, sin previa autorización, de las cantidades cualquiera que sea su cuantía, con destino a dicha suscripción, que se halla abierta en todos los establecimientos bancarios.

das por la embustera emisora «Unión Radio», de aquella desdichada capital. La situación es muy crítica, pero los dirigentes rojos obligan a disimular con cierta normalidad aparente.

Muchos elementos patriotas son sacados violenta y silenciosamente de sus domicilios y llevados a El Pardo, donde son asesinados.

Un buen amigo nuestro ha recibido carta de su hijo, catedrático de la Universidad de Sevilla, en la que dice que la situación de la capital andaluza es absolutamente normal y que el general Queipo de Llano domina plenamente en Andalucía, con excepción de Málaga, Jén y Almería, que tardará poco en estar bajo el mando de la Junta de Defensa Nacional.

Acabo de hablar con un muchacho falangista que ha formado parte de la columna del comandante Doval, que operaba contra los núcleos de forajidos, mandados por Mangada, y que han cometido muchos crímenes y desmanes en algunos pueblos de las provincias de Avila y Segovia.

Los restos de esa columna se habían refugiado en Navalperal y allí han sido totalmente aniquilados por las fuerzas patriotas mandadas por el heroico comandante Doval.

En el combate intervinieron elementos de nuestra aviación.

Les ha sido cogido abundante material de guerra, varios camiones blindados y está prisionero Mangada.

En la brillante jornada militar han debido intervenir fuerzas de Salamanca, y supongo que de ella habréis de tener abundantes informes, pero os envío las anteriores notas por si pudieran ser oportunas.

PALACIO

Valladolid, 3 de Agosto.

MECANICO de la Casa Oyarzun de Madrid, se encuentra en ésta. Reparación de balanzas y cafeteras exprés. Avisos, Cuesta Raqueta, 3.

1-1

Doctor Quintana
Médico-Dentista

Plaza del Mercado, 9 y 10 principal, derecha.-Salamanca

Julio Pérez Martín
Profesor de la Facultad de Medicina

Matriz y Partos
Consulta de DOCE a DOS
San Justo, 26. - Teléfono 1303

DE CIUDAD RODRIGO

Entre vítores entusiastas se iza la bandera bicolor

El domingo por la tarde, al regresar de Salamanca el alcalde, señor Vieyro, tuvo lugar en el Ayuntamiento el brillante acto ante una enorme concurrencia, que constantemente aplaudía al colocar la bandera bicolor por el alcalde, señor Vieyro, el que seguidamente, y una vez que cesaron los ensordecedores vivas a España, a sus salvadores, al Ejército y alcalde, pronunció unas elocuentes palabras diciendo lo que representaba la bandera roja y gualda que tantos miles de españoles habían jurado y terminó con entusiastas vivas, que fueron contestados con verdadera emoción.

El acto resultó emocionante, viéndose a muchos de los concurrentes asomar lágrimas de satisfacción y alegría, al ver de nuevo izada la insignia de la Patria roja y gualda.

Durante toda la tarde y noche numerosos grupos de personas, seguidos de multitud de jóvenes de ambos sexos y niños con banderas, recorrieron las calles de todos los barrios, cantando el himno fascista y otros patrióticos, y dando vivas.

Junto al Palacio Episcopal, se situaron dando diversos vivas, saliendo el Prelado, que bendijo a la multitud.

S. VEGAS ARRANZ

Pensión «La Peña de Francia»
PRECIADOS, 48, PRAL., MADRID
Teléfono 25848
Cuarto de baño. El mejor trato al precio más económico. La más frecuentada por los salmantinos
No confundirla: Preciados, 48 principal, Madrid

ERUPCIONES DE LOS NIÑOS

Se curan con rapidez con
DEPURATIVO INFANTIL Y
PASTA POROSA CABALLERO
De venta en droguerías
y farmacias

En toda Europa presentan la dimisión los diplomáticos españoles

Los acontecimientos han tomado un sesgo tal en España, que el Gobierno del Frente popular no parece ser ya más que una fachada de la que se sirven los extremistas de izquierda para retener a ciertos elementos republicanos avanzados.

Los agentes diplomáticos españoles en el extranjero, cuyo sentimiento nacional y su adhesión a los principios elementales de orden público son profundos, renuncian unos en pos de otros a servir a quienes no consideran ya como un Gobierno legalmente constituido, sino más bien como una ficción.

La señal de las dimisiones fue dada por el agregado militar y el ministro consejero de la Embajada de España en París. Ayer el agregado comercial y su secretario han preferido igualmente resignar sus funciones, antes que firmar una declaración de lealtad al Gobierno de Madrid.

En Bruselas, el encargado de negocios y todos los miembros de la embajada han presentado asimismo la dimisión.

En La Haya ha dimitido todo el personal de la delegación española.

En Londres, igualmente han presentado la dimisión al ministro consejero y su agregado. El embajador López Oliván ha declarado que él «serviría siempre al Gobierno constitucional». Pero esta declaración lo mismo puede referirse al presente como al que eventualmente pueda sucederle.

La Agencia Stéfani comunica que el capitán de fragata don Rafael Estrada y el coronel don Manuel Villegas, agregados naval y militar de la Embajada de España en Roma, han anunciado al general Franco que «se

adhieren a su movimiento nacional y que estaban resueltos a no servir al Gobierno de Madrid».

El cónsul español en Lisboa, al presentar su dimisión, ha declarado que lo había decidido a consecuencia de un desacuerdo con el Gobierno de Madrid.

El embajador en Berlín no ha tomado su determinación, pues el Gobierno se ha anticipado a cancelar su nombramiento.

Rabat.—Siguiendo el ejemplo dado por los agregados militares y navales de España en Roma, el señor Ontiveros ha presentado su dimisión como cónsul general de España en Marruecos. Ha declarado que los acontecimientos actuales le imponen esa determinación. El señor De Eri-ce, vicecónsul de España en Rabat, ha resignado igualmente sus funciones por los mismos motivos.

Berlin.—Siguiendo el ejemplo de otros representantes diplomáticos extranjeros, ha presentado esta mañana la dimisión de su cargo en ésta, don Francisco Agramonte y Cortijo, por disconformidad con el proceder de su Gobierno. Asimismo han renunciado a su cargo el agregado militar, teniente príncero Martínez, vicesecretario De Vargas, de la citada Embajada. El agregado naval ya había recibido ayer orden de su Gobierno de regresar a España.

El personal restante de la Embajada sigue desempeñando sus funciones. El embajador ha visitado esta tarde al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Neurath, para notificarle su decisión.

El personal restante de la Embajada sigue desempeñando sus funciones. El embajador ha visitado esta tarde al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Neurath, para notificarle su decisión.

El personal restante de la Embajada sigue desempeñando sus funciones. El embajador ha visitado esta tarde al ministro de Relaciones Exteriores del Reich, von Neurath, para notificarle su decisión.

VISADO POR LA CENSURA

Talleres tipográficos

DE

Hijos de Francisco Núñez

(Sociedad Regular)

LOS MAS IMPORTANTES Y ANTIGUOS DE LA PROVINCIA

ESPECIALIDAD EN TRABAJOS

:: :: DE ESTADISTICA :: ::

Ramos del Manzano, número 42

TELEFONO, 1924

LIBRERIA

DE

Hijos de Francisco Núñez

(Sociedad Regular)

LA MAS ANTIGUA DE LA CAPITAL

OBJETOS DE ESCRITORIO

MODELACION PARA AYUNTAMIENTOS Y JUZGADOS

García Barrado núm. 21

TELEFONO 1018

EL ADELANTO

Diario de mayor circulación de la provincia

APARTADO DE CORREOS, 10 TELEFONOS, 1018 y 1924

Sesión del Ayuntamiento

Un mensaje del alcalde de la Coruña y contestación del de Salamanca

Bajo la presidencia del alcalde, señor Del Valle, se reunió el pleno de la Corporación municipal. Asistieron los señores...

Despacho de asuntos

Se dió lectura a un Decreto de la Alcaldía sobre destitución de varios números de la Guardia Municipal...

El capitán delegado de este servicio propone que se reintegren a la Guardia Municipal los que se encuentran en la actualidad formando parte de las compañías movilizadas...

Se procedió a verificar el sorteo número 1 para amortización de 56 obligaciones de las emitidas en 1.º de Enero del año actual de la «Deuda Municipal de Conversión y Consolidación».

Cada número amortiza a diez obligaciones, excepto la última, que amortiza a seis.

Se amortizaron las obligaciones 951 al 960; 1.231, al 1.240; 101, al 110; 2.281, al 2.290; 241, al 250, y 791, al 795.

A continuación se procedió al sorteo número 1 para la amortización de cinco obligaciones, emisión de 1.º de Enero de 1936, deuda municipal de liquidación del plan extraordinario de mejoras urbanas de 1928.

OBRAS

Se concedieron las siguientes licencias: A don José Manuel Carballo para reconstruir tres casas en el camino de la Chopera...

A don Manuel Crespo para construir una casa en la calle segunda adyacente izquierda al Camino Viejo de Villamayor.

A don Eduardo Cobos para construir una terraza en el interior de su finca, en calle de Cáceres (terrenos de Fontanet).

A don Serafín González para habitar casa de nueva construcción en calle de Avila.

A don Fructuoso Vicente para sustituir viguería de madera por otra de hierro en Portales de San Antonio, número 6.

A don Ceferino Pérez para recubrir de urulita pared medianera de su finca número 39 de la calle de Zamora.

A don Manuel Sánchez para arreglar medianería y tejado de su finca número 2 de la calle de la Esgrima.

A don Simón Díaz para abrir un hueco de fachada en su finca número 19 de la calle del Horvo Primera.

Se dió lectura a un escrito de don Isidro Borrego formalizando oposición a hoja de aprecio formada por el señor arquitecto municipal, de la finca número 10 de la calle de la Rosa...

Se aprobó un dictamen en el escrito de don Lorenzo Mesonero interponiendo recurso de reposición contra acuerdo del 13 del pasado mes de Julio sobre exacción de derechos y sanciones por obra abusiva en la Chinchibarra.

Se dió cuenta del expediente del concurso para obras de un

horno de chamusco en el Matadero Municipal. Se acuerda adjudicar el concurso a don Vicente Mangas.

Se aprobó la propuesta de designar presidente de la Comisión, a don Vicente Pérez Moñe.

TRAMITE

Se aprobó la distribución de fondos para el mes actual.

Se aprobó un informe del señor Concejal Delegado del servicio en la instancia de don Rafael Romo Mangas...

Se aprobó un Decreto de la Alcaldía en cumplimiento de acuerdos de S. E. sobre cese y reposición de varios funcionarios de la Corporación.

El alcalde dió cuenta de la visita de los gallegos que estuvieron el domingo en Salamanca, y cuya reseña ha sido publicada ya en nuestras columnas.

A continuación, se dió lectura al homenaje del alcalde de la Coruña y a la contestación del Ayuntamiento de nuestra capital.

Mensaje del señor Alcalde de la Coruña al de Salamanca

Señor alcalde: El pueblo de La Coruña os saluda. Me hago portavoz de este mensaje con intensa emoción en estos momentos en que el Ejército glorioso de España ha sabido unirnos a todos...

Galicia, al igual que Castilla, Aragón, Navarra..., ha sabido con su propio esfuerzo hacerse acreedora al cariño de la Nación.

De ello dan fe estos valientes y abnegados jóvenes que no han dudado un momento al cobijarse al amparo de nuestra bandera, sacrificando sus haciendas y sus vidas en defensa de la Patria.

Todo por España y para España: es un lema; es nuestra línea y nuestra ambición.

Que no existan más diferencias entre los pueblos que la que pueda haber al superarse, en esta defensa y en este cariño.

Recibir, señor alcalde, la salutación del pueblo de La Coruña, que conmigo grita con este viva que sale del alma.

¡Viva España! La Coruña, 30 de Julio de 1936.—El Delegado Militar en el Ayuntamiento.

Mensaje del señor Alcalde de Salamanca

Señor alcalde presidente del excelentísimo Ayuntamiento de La Coruña.

Mi distinguido compañero: Acabo de tener la satisfacción de recibir a la bizarra representación de ese pueblo portadora del mensaje que, en su nombre y en el de La Coruña, ha tenido la bondad de enviarme.

Ya he hecho presente a los portadores del mismo, en mi nombre y en el de la ciudad de Salamanca, en estos momentos, llenos de esperanza para nuestra Patria, nuestra comunidad de sentimientos.

Salamanca, adherida desde el primer momento en un clamor de entusiasmo por nuestra causa. Salamanca, que, como Galicia, lucha con todo fervor y sacrificio, en esta heroica cruzada, llena de abnegación, por España y para España, ha sentido ante esta representación de La Coruña la comunidad espiritual que representa el deseo de una Patria única. Galicia, a la que artificialmente nos presentaban como estatista, nos dice usted y por esa noble embajada lo que es el verdadero sentir de los hombres de esa noble tierra: españoles y nada más que españoles.

Al expresarle, señor alcalde, mi gratitud, por el mensaje que he tenido el honor de recibir, os expreso los sentimientos de hermandad de este pueblo con el que representa y con el da también, desde lo profundo de su alma un ¡viva! a esta España, a quien tanto amamos.

Salamanca, 2 de Agosto de 1936.—El alcalde, Francisco del Valle Martín.

PUEBLO DE CASA FRANCA

Relación de las cantidades recaudadas en este pueblo para el glorioso Ejército que se halla luchando por defender la Patria a que pertenecen

Table listing names and amounts contributed to the military effort, including Don Ramón Martín (25.00 Ptas.), Don Bernardo Pedraz (5.00), Don Adrián Varillas (10.00), etc.

TOTAL 311,60 Ptas.

Detalle de los donativos recibidos en el Banco Hispano Americano de Salamanca para la suscripción provincial con destino a las fuerzas salmantinas

Table listing names and amounts of donations to the provincial subscription, including Suma anterior (6,065,50 Ptas.), Don Desiderio Moya Peñalver (25,00), etc.

SUMA 6.590,50 Ptas.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Rubio Polo, en nombre de la Comunidad Tradicionalista, ruega dé órdenes para que se persiga y castigue la blasfemia y las manifestaciones de inmoralidad y de mal gusto que se enseñorean de la ciudad...

El señor alcalde recoge con satisfacción estos ruegos y promete atenderlos. Seguidamente se levantó la sesión.

Advertisement for Dr. Miguel Becerro, a doctor in Matiz y Partos, with contact information: Espos y Miná, núm. 2 (entre-suelo); Horas de consulta: De ONCE a DOS; Teléfono 1285.

Advertisement for 'DIGESTÓNICO' medicine, featuring an illustration of a man in a hat and the text 'Cuide usted su estómago porque es la base de su salud'.

den serán detenidos y trasladados a este cuartel general. La seriedad militar del uniforme de las milicias de Falange impone que solo puedan usarlo quienes tienen derecho a ello...

CAMARA OFICIAL DE COMERCIO E INDUSTRIA DE SALAMANCA

GUARDIA CIVICA

Se pone en conocimiento de todo, los comerciantes e industriales que hayan recibido el brazalete de guardia cívica, la obligatoriedad en que están de llevarlo puesto...

Los órdenes a la guardia cívica partirán exclusivamente de la Cámara de Comercio y ella sola designará los servicios...

LA CAMARA DE COMERCIO

REGISTRO CIVIL

Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho en el Registro civil las inscripciones siguientes:

NACIMIENTOS

Francisco Hernández Fernández, Adelina Sánchez Hernández, Vicente Polo Gutiérrez, Tomás Polo González, Argimiro González Hernández, Dionisio Báez Martín, Luis Redondo de la Fuente, Francisco Valverde del Castillo, Encarnación Plaza Martín.

DEFUNCIONES

Cándida Criado González, de quince meses; Juan Manuel Oliva Beloso, de once meses; Eladio Velázquez Sánchez, de dos meses; Antonio Sánchez Veroz, de sesenta y dos años; Serafina Domínguez Martín, de veinticuatro años; María del Pilar Delias Galiano, de diez y siete meses.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Advertisement for Dr. Prada Garrido, Director del Dispensario Central y Jefe provincial de la Lucha Antituberculosa. Contact info: Avenida de Casals, 11. Tel. 1980.

Advertisement for 'NOTAS DE ASOCIACION' featuring an illustration of a woman and the text 'PARA ELLAS Régimen de la piel en verano'.

El finado era persona de trato cortés y afable, sabiendo granjearse el afecto y consideración de cuantos le trataron.

Al cumplirse tan triste fecha, reiteramos nuestro más sentido pésame a su desconsolada esposa, doña Carmen Rivas Sevilla, y a sus hijos: Concepción, Francisco, Carmen, Julia y Andrea Núñez Rivas; hijos políticos, nietos y demás familia.

Ayer estuvieron en esta el marqués de Villaviciosa y el conde de Vallellano.

Lea usted EL ADELANTADO.

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS JONS

HIMNO



Gara al sol con la camisa nueva que tú bordaste en rojo ayer me hallará la muerte si me llega y no te vuelvo a ver.

Formaré junto a los compañeros que hacen guardia sobre los luceros

impasible el ademán y están presentes en nuestro afán. Si te dicen que caí me fui al puesto que tengo allí.

Volverán banderas victoriosas al paso alegre de la paz y traerán prendidas cinco rosas las flechas de mi haz.

Arriba escuadras, a vencer que en España empieza a amanecer.

PASTOS Y ESPIGADERO.—Se arriendan los primeros para 100 vacas, desde esta fecha al 29 de Septiembre, y espigadero, para 100 cerdos, en el Cuarto de Abajo de la Dehesa Giliroel (Tenabrón). Informes, don Cipriano Santos, Plaza Mayor, Ciudad Rodrigo.

DE DIAS

Pasado mañana, festividad de San Alberto, es el santo de los señores Rodríguez, Dudes, Rodríguez, Llorente, Trocóniz, Meléndez, Martín Calobre y Pérez Martín.

ANIVERSARIO

Hoy, día 5 de Agosto, se cumple el segundo aniversario de la muerte de nuestro buen amigo don Lucas Sánchez (que descansa en paz), empleado que fué de la Compañía Nacional de los Ferrocarriles del Oeste de España, afecto al servicio de Intervención y Estadística.

Advertisement for Dr. Villalobos, Médico Director, with address: Calle de Ramón y Cajal.

Large advertisement for 'HIPOFOSFITOS SALUD' (LAXANTE SALUD) featuring an illustration of a woman and text: 'Envejecida por la ANEMIA. Eso situación angustiosa y de fatales consecuencias, desaparece enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos y dotando al organismo de energías juveniles a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente Jarabe'.

Advertisement for 'JESUS RODRIGUEZ LOPEZ' with address: PLAZA MAYOR, 33 Y 34. Text: 'VENTAS CONTADO Y PLAZOS'.

Noticias e informaciones del movimiento patriótico militar

Una interesante interviú con el general Franco.-Tirantez de relaciones entre Francia e Italia.- Un combate naval que dura tres horas.-La situación de Valencia

Un resumen de la situación

Radio Club Portugués, 4 (3 madrugada). — Esta emisora radió un resumen de la situación, francamente victoriosa para las tropas del glorioso Ejército español y milicias ciudadanas.

Dice que en la provincia de Badajoz las tropas del Ejército son dueñas de la situación, faltando únicamente la capital, que caerá inmediatamente en poder de las tropas.

La situación en San Sebastián es ya irresistible para las fuerzas rojas.

Confirma que aviones enemigos que marcharon a San Sebastián se perdieron, aterrizando los de ellos en Biarritz.

Las fuerzas del Ejército salvador se encuentran a las puertas de Málaga, que se rendirá de un momento a otro.

Las columnas que actúan en Somosierra y Guadarrama continúan logrando los objetivos propuestos. El gran avance último de las columnas del general Mola ha impuesto un pequeño descanso.

La desmoralización de las fuerzas marxistas es cada vez mayor.

La columna Mangada destruida

Radio Chib. — Se confirma que la columna Mangada ha sido totalmente dispersada, habiendo intervenido eficazmente en el ataque a dicha fuerza los escuadrones del Regimiento de Catravés, de guarnición en Salamanca.

Han dejado en el campo gran número de muertos y heridos y toda clase de material de guerra.

Noticias de Avila confirman también la derrota del teniente coronel Mangada. Tres aviones del Ejército español cooperaron a la destrucción de dicha columna, en las inmediaciones de Navalperal.

Indignación por el bombardeo del Pilar

Radio Club Portugués. — Ha producido enorme indignación el bombardeo por la aviación catalana, del magnífico templo del Pilar, de Zaragoza.

Se condena duramente el criminal hecho. En Zaragoza se organizó una manifestación que recorrió las calles principales, protestando del salvaje y sacrilego atentado.

Normalidad en Cádiz

Radio Club Portugués. — En Cádiz la tranquilidad es completa.

La Banda municipal ha dado el domingo sus acostumbrados conciertos, y la vida de la ciudad es de toda normalidad.

Nombramiento de Embajador en Méjico

Méjico. — El Consejero de la embajada española en Méjico, don Ramón de Pujadas, ha recibido un cable del presidente de la Junta de Defensa Nacional, general Cabanellas, nombrándole embajador de nuestro país, y destituyendo al señor Gordón Ordás.

Noticias del gabinete de prensa en Tetuán

En Somosierra sólo actuó ayer la artillería. En el Guadarrama, seguimos avanzando.

El crucero «Almirante Cervera» continúa actuando brillantemente en la costa de Asturias, disolviendo algunas concentraciones y ocasionando una gran depresión moral en los núcleos marxistas.

Es de advertir que en Asturias están en poder del Ejército las ciudades de Oviedo, Gijón, Trubia y algunas otras, y que en el resto de la provincia el Ejército realiza reconocimientos para disolver a los mineros que tratan de atacar aquellas ciudades, pero que al ver a las fuerzas se disuelven. Por esta causa, el crucero «Almirante Cervera» bombardea a los grupos dispersos.

Detención de diputados

Según el periódico francés «Paris Soir», ayer fueron detenidos entre San Rafael y Madrid 50 diputados de izquierda, socialistas y comunistas, que trataban de huir.

Cómo fue hundido un submarino

Londres. — Comunican de Gibraltar a la Agencia Reuter, que dos empleados del faro pudieron presenciar el bombardeo del submarino C-3 por un avión.

El pasado día 29, a las once y media de la mañana, el submarino navegaba a seis millas del faro de Gibraltar.

Un hidro procedente de Algeciras que se dirigía a Ceuta, le vió y dió la vuelta, volando sobre el submarino a unos 600 metros. El hidro dejó caer algunas bombas, que estallaron en un radio de nueve metros alrededor del submarino, que desapareció inmediatamente.

El hidro continuó volando sobre el lugar en que el submarino había desaparecido, y después prosiguió su viaje hacia Ceuta.

Los empleados del faro dan como seguro que por la forma en que desapareció el submarino, éste debió ser tocado por alguna bomba y que se hundió con todos sus tripulantes.

Un cable posterior confirma que un hidro logró hundir al submarino C-3.

Orden de expulsión

Gibraltar. — El comandante militar de esta plaza ha comunicado a los barcos del Gobierno de Madrid que se encuentran en el puerto, para que abandonen las aguas inglesas dentro de un plazo de veinticuatro horas.

En Gibraltar se encuentran dos submarinos, el C-4 y el C-6 y un hidroavión que amará ayer.

Tensión de la situación internacional

Se reciben noticias de que el Gobierno de Francia ha dirigido al de Italia una nota de protesta con motivo del supuesto paso de aviones sobre la zona francesa de Argel, con dirección a España.

Por su parte, el Gobierno de Mussolini ha contestado a la nota francesa en términos nada agradables.

El Gobierno alemán se ha adherido a esta comunicación, añadiendo que si Francia realizaba alguna agresión contra la Junta de Defensa Nacional de España, lo consideraría como un «casus belli».

Un combate con tres cruceros

Tetuán. — Se tienen noticias del combate habido entre los cruceros «Jaime I» y «Libertad», y un cañonero, y las plazas de Tarifa y Ceuta.

Cuando los barcos se encontraban escalonados, creyeron que les sería fácil hostilizar a las otras plazas, pero desde éstas se respondió con vigoroso fuego de artillería a los citados barcos.

El combate fue presenciado por el pueblo de Algeciras, cuyos habitantes tiraron contra los barcos con fuego de fusil.

Los tres barcos tuvieron, sin haber logrado sus objetivos, que eran los de no permitir el desembarco de tropas.

El combate entre los cruceros y las plazas de Ceuta y Tarifa duró tres horas.

Una entrevista con el general Franco

Burgos. — La Agencia Reuter ha enviado un corresponsal que se ha entrevistado en Tetuán con el general Franco, manteniendo con él una interesante conversación.

El general Franco dice que la propagación por toda España de una hora de comunismo había amenazado con destruir todas las instituciones tradicionales de nuestro país, obligando al Ejército a poner fin a esta obra desmoralizadora, tomando la iniciativa de un movimiento militar salvador de España.

Tenemos—dice el general Franco—que salvar también a Europa de la amenaza del comunismo. Contamos igualmente con

que África y América lograrán dominar las ideas marxistas, imponiendo regímenes de fuerza.

Somos igualmente salvadores de Portugal y de Francia, que se contaminarían inmediatamente del morbo comunista.

Nuestro Ejército está dotado de todos los medios necesarios para dominar la resistencia enemiga. Cuenta, además, con una gran elevación moral, con una gran disciplina y con el entusiasmo y el prestigio de sus jefes.

Ya hubiéramos terminado nuestra obra, si no se hubiera dado la falta de patriotismo en el Gobierno marxista de Madrid, que armó a las masas trabajadoras, excitándolas al asesinato y al crimen. Por el Gobierno de Madrid se lanzaron bandadas de criminales profesionales y asesinos a sueldo, que serán pronto reducidas.

Contestando después a otras preguntas, el general Franco afirma que el carácter político del movimiento es español, y que su significación es enteramente nacional y antimarxista, tendiéndose al restablecimiento de los principios de autoridad y de la paz pública.

Habla después del estado de destrucción y de pobreza en que se vivía en España por unos Gobiernos estultos y criminales.

Añade que en Marruecos se patentizó en estos días la nondura de nuestra obra de pacificación en el protectorado, pues de todas partes salían hombres dispuestos a unirse al Ejército para participar en la salvación de España.

Habla después en su entrevista de los navios de guerra al servicio del Gobierno de Madrid, cuyos tripulantes se amotinaron, apoderándose de los barcos y violando después los tratados internacionales y el Estatuto de Tánger, al tomar a esta ciudad como centro de sus operaciones.

La Comisión del Control de Tánger, se vió en la necesidad de adoptar medidas encaminadas a salvaguardar los principios del Derecho internacional, obligando a la escuadra a abandonar sus aguas.

El bombardeo de las ciudades pacíficas y abiertas, con evidente desprecio del derecho de gentes, constituye tal enormidad, que ello solo justificaría el movimiento del Ejército, encaminado a la regeneración de España.

Un saludo

Radio Castilla se refiere a las palabras que inventa a diario la estación emisora de Unión Radio de Madrid, y habla de una muy significativa. Es ésta la de que el teniente coronel Yagüe había muerto días atrás. Por el contrario, el teniente coronel Yagüe vive y por la radio dedicó un humorístico comentario a aquella noticia.

A su vez, a través de Radio Castilla, los numerosos amigos y familiares que el teniente coronel Yagüe tiene en Burgos, le han dirigido en esta emisión un cariñoso saludo.

El levantamiento de la guarnición militar de Valencia

Sevilla. — Ayer se ha sabido que los regimientos de la guarnición de Valencia número 9 y 10 de Infantería y 7 de Caballería, se han unido al movimiento militar. Lo demuestra el hecho de que el Gobierno de Madrid ha decretado ayer su disolución.

Anoche, la estación emisora de Unión Radio Valencia hizo oír una arenga dirigida a los obreros, encaminada a obtener una mayor disciplina de las milicias rojas.

A medida que este discurso avanzaba, se veía que la situación de Valencia es cada vez más crítica.

Desde ayer noche se sabe que la guarnición de Valencia salió de la capital pretextando tener necesidad de arreglar la carretera de Madrid, que se halla destruida en varios lugares. Como los soldados abandonaron

la ciudad llevando picos y palas, los obreros no ofrecieron ninguna resistencia. Una vez fuera de Valencia, se entregaron a los soldados armas y municiones.

La referencia de lo sucedido en Valencia ha sido dada por el general Queipo de Llano.

Un telegrama de protesta y una salve

El alcalde de Burgos ha dirigido al de Zaragoza un telegrama de protesta, manifestando la indignación de todos los burgaleses por el antipatriótico y bárbaro atentado de que ha sido víctima el santuario de aquella capital aragonesa.

Además, en desagregación por lo sucedido, en Burgos se ha organizado una solemnisísima Salve en la Catedral.

Nuevo Gobernador Civil

La Junta de Defensa Nacional ha nombrado nuevo Gobernador civil de León, al comandante de Infantería retirado, don Ignacio Estévez.

El general Cabanellas a Segovia

Ha marchado a Segovia el Presidente de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, general Cabanellas.

Nuevo bombardeo sobre Valladolid

Se ha registrado otro acto vandálico, semejante al del día anterior. Un avión arrojó en la noche última tres bombas sobre Valladolid, y la prensa de esta capital llegada a Burgos publica la siguiente información del suceso:

Anoche, próximamente a las ocho y cuarto, cuando era mayor la animación en las calles por haber cesado la jornada de trabajo, y cuando las gentes pacíficas paseaban por los jardines y estaban llenas las terrazas de los cafés y bares, el sonido de la sirena de alarma de la estación del Norte advirtió al vecindario la presencia de un avión enemigo.

La alarma y el pánico justificado que se produjo entre las señoras y los niños especialmente, fué extraordinario. Todo el mundo se refugió en los portales y en los pisos bajos de las casas.

Nadie podía suponer que pudiera un avión bombardear de noche una ciudad pacífica, y, sin embargo, así ha sucedido.

Bien pronto se reaccionó contra el peligro y comenzaron a funcionar las ametralladoras situadas en sitios estratégicos de la ciudad, haciéndose contra el avión, además, nutrido fuego de fusilería.

El aparato evolucionó varias veces sobre la capital, arrojando varias bombas y desapareciendo después.

De las tres bombas arrojadas, dos de ellas cayeron en la calle de la Estación y otra en la calle del Ferrocarril. La primera explotó sobre las casas 27, 29 y 31, que constan de planta baja y principal. El tejado se derrumbó y se hundió sobre la planta baja del edificio.

Rápidamente acudió el servicio de incendios para prestar los primeros auxilios.

A los pocos momentos, caía otra bomba en medio de la calle y en sitio muy próximo al anterior, arrancando trozos del pavimento y cortando varios árboles por la mitad.

El aparato continuó sus evoluciones y arrojó una tercera bomba, que cayó sobre la casa número 31 de la calle del Ferrocarril.

Ante el nutrido fuego de fusilería, el avión se elevó y desapareció en el horizonte.

Entre los escombros se encontraron dos cadáveres, y en un coche ambulancia—dice la información—vimos varios cuerpos humanos, y entre ellos los de dos desgraciadas criaturitas,

Las víctimas son gente modesta y pacíficos ciudadanos.

En este atentado han resultado siete personas muertas y varias heridas.

A consecuencia del bombardeo de Valladolid la autoridad militar ha hecho pública una orden disponiendo las precauciones que han de adoptarse y advirtiendo las medidas que deben tomarse en caso de que se repitan estas visitas.

Lo que dice la prensa inglesa

La prensa inglesa se ocupa con extraordinario interés de los sucesos en España y habla de los procedimientos adoptados por el Gobierno de Madrid.

Dice que es enorme la crudeza de la guerra y extremada la crueldad de los rojos en todos sus actos.

Asegura la prensa inglesa que si el Gobierno de Madrid venciera, se establecería en España un régimen comunista.

Una prisionera

Ayer tarde llegó a Burgos una

joven marxista que vestía un mono blanco y que fué cogida prisionera con veinte compañeros más en el frente de batalla.

Ha manifestado que vivía en la barriada de las Ventas, que tiene veintidós años y que se llama Eladia Sanz.

Ha negado que hiciera fuego contra las fuerzas del Ejército, ya que ella pertenecía a la Cruz Roja.

Parte oficial

Una columna que operaba en la provincia de Soria ha tomado Alcolea.

La columna cayó por sorpresa sobre la ciudad, ocupando la población y rechazando a una columna de camiones rojos que marchaban en su auxilio. Se apoderaron de dos camiones con todos sus ocupantes.

La población acogió a las fuerzas del Ejército con vitores y gran entusiasmo.

La presencia de las fuerzas ha restablecido la tranquilidad.

Lee usted EL ADELANTO.

VIDA RELIGIOSA

Implorando la paz y la restauración cristiana en España

Durante los tres precedentes días, se han celebrado funciones eucarísticas en los templos de la Catedral y de la Clerecia, para impetrar del Todopoderoso la restauración cristiana de la Patria y la paz entre los españoles.

En la Catedral, después de las horas canónicas de la tarde, se hizo solemne exposición del Augusto Sacramento del Altar, asistiendo centenares de fieles, y restando solemnemente.

En la Clerecia también se han celebrado durante tres días fiestas eucarísticas, con el mismo objeto. El grandioso templo estaba totalmente ocupado por fieles.



El ilustre general don Germán Gil Yuste, nuevo comandante militar de la quinta División orgánica (Zaragoza).

HIMNO DE LOS VOLUNTARIOS DE ESPAÑA

¡Viva España!

Juventud española La Patria te llama. Juventud española a vencer o a morir. ¡Viva España! Gritemos con fervor. Los que por ella estamos Dispuestos a dar la vida. ¡Viva España! Es el grito viril De nuestra juventud Por patriotismo enardecida. ¡Por España! La más grande nación. ¡Por España! Rebosando de ilusión. ¡Por España! Vamos a pelear. ¡Por España!	Contra el marxismo destructor A nuestro impetu marcial A nuestro impetu marcial. Surgirá la España Imperial Surgirá la España Imperial. Con fuego en la mirada La muerte en el fusil Y España entre los labios Contra el enemigo vil. Santiago y tierra España Nuestro lema será Frente a los enemigos Del patrio solar. ¡Viva España! Gritemos con fervor. Los que por ella estamos Dispuestos a dar la vida. ¡Viva España! Es el grito viril De nuestra juventud Por patriotismo enardecida. ¡Por España! La más grande nación. ¡Por España! Rebosando ilusión. ¡Por España! Vamos a pelear. ¡Por España! A morir o a triunfar.
---	---

Reparto de premios



Nuestro compañero Germán Herrejo (Julio), verificando el reparto de los premios de la carrera de patinetes, en el estudio de nuestro redactor gráfico. Foto Almaraz.

Por tierras gallegas

Camino de Santiago.-Los antiguos peregrinos Recuerdos salmantinos.-El Museo La Herradura

En la rica biblioteca de la ca-federal compostelana existe un preciado libro llamado Código Calixtino, donde se encuentran datos curiosos, tanto de las obras como de las peregrinaciones. La traducción jacobea es fecunda en asuntos sumamente pintorescos. Hay que advertir que el Papa Calixto era hermano de don Ramón de Borgoña, que repobló Salamanca.

Este libro da cuenta de cómo en las iglesias de donde salían romeros y peregrinos, les entregaban el bordón y escarcela o bolsa para el viaje. Estos seguían una ruta ya señalada. Por ser tan numerosos, en los medievales tiempos, desde que se descubrió el sepulcro del hijo del Cebedo, el pueblo les comparaba con la nebulosa llamada «Camino de Santiago».

Era grande la fe y nada les importaba humillaciones y sacrificios, con tal de ganar el jubileo e indulgencia de sus pecados. Los de tierras castellanas iban por Astorga, Villafranca, del Bierzo y León. En dos de estas ciudades, vimos los hospitales donde no sólo curaban las dolencias de peregrinos, sino que daban medicinas y alimento gratuitos y donde entonces se preparaban los médicos. Fueron famosos sus recetas. Casi todas son bellas obras de arte, y después hablaremos de la manzana que forma parte de la plaza del Obradoiro.

Uno, ocho kilómetros antes de su llegada, en el río Lacaballa, se lavaban y hacían el atuendo, preparando la visita al sepulcro.

Al llegar al Pico Sacro, monte cercano donde hoy se levanta un monumento de piedra, salían a recibirlos con ricos reposteros, que después, en la entrada de la ciudad, se agrupaban los de los mismos pueblos. Al son de las gaitas, arpas y chirimías, unos entonaban salmos, mientras otros floraban sus pecados; y esto, lo hacían peatones y caballeros, ciegos y mancos.

Caminaban con pies descalzos, uncs, cargados otros de hierro y plata, para las obras de la Basílica. Algunos llevaban en hombros una cruz de madera, otros distribuían dinero a los pobres. Algunos llevan grillos y cadenas, como ofrenda al Apóstol, con las que, estuvieron amarrados en las prisiones.

«Pasaban los peregrinos la noche al lado del sepulcro. Frecuentes peleas de nación contra

impuesto las conchas, les daban la compostela, como patenté de haber ganado el jubileo. A nosotros nos tocó en cambio el permiso militar o salvoconducto para enseñarlo a la Guardia civil.

Como llegamos de La Coruña, ciudad luminosa y abierta al mar al encontrarnos en aquellas calles estrechas y aporraladas y entrar en una iglesia románica, mucho menos alegre que la nues-

mil doblas de oro y el voto de Santiago, que estaban obligados a pagar los pueblos de España reconquistados a los moros, fueron inmensos rios de oro que cristalizaron después en sus soberbios monumentos arquitectónicos.

Por eso hemos podido apreciar el altar de plata repujada. Este altar mayor es obra maestra de orfebrería de los talleres salmantinos, y está firmado por Fi-



SANTIAGO.—Alt. r. Mayor

tra, sufrimos notable decepción. No así en las magistrales plazas, la de Platerías es única; recuerda a Monterrey. La del Obradoiro, aunque tenía sin quitar el andamio de los fuegos artificiales, es una vista cesárea; aquellas torres gemelas que enhiestas presiden una plaza famosa en el orbe cristiano, de 70 metros de altura, indican como la fe de un pueblo puede levantar un monumento, como se hicieron las pirámides, Santa Sofía y el Vaticano.

Forma uno de los costados de la misma el Hospital Real. Si su fachada está ricamente decorada con esculturas, las ménsulas sobre que descansa el balcón vo-

guerda a principios del siglo XVIII. Ya es sabido que para pasar de oficiales a maestros tenían éstos que saber grabar un escudo heráldico. Estos, con la custodia, que es el compostelano, abundan en el altar. Podó ello es barroco, siendo el camarín también del mismo artefacto. Los órganos se hicieron también en Salamanca, y figura entre los gremios uno que tenía el oficio de organero.

La cruz alargada que lleva bordada en el pecho el culto canónico que nos acompaña por indicación de nuestro paisano don Fernando Peña, alta dignidad de la Iglesia, era el símbolo de los caballeros de Santiago,

Después que vimos la maravillosa Puerta de la Gloria, monumento románico del maestro Matteo, contemplamos la columna desgastada por los besos de los peregrinos. Tuvimos que rendirnos a la costumbre de dar con la cabeza en otra de una estatua orante, que dicen es dicho maestro, «O Santo d'as croques».

Es fama que así comunicó la memoria, quien debió tener mucha al proyectar tamañas maravillas.

También pasamos al camarín, y al dar el abrazo al Apóstol, no lo hice sin hacerle constar el trabajo que me había costado llegar hasta él, con tanta parada y revisión del carnet de ruta.

La ruta del Villar, como la Nueva, responden en todo y siempre recuerdan la Casa de la Troya. Ahora han vuelto a impresionar otra película.

El pavimento de granito de las calles está a tono con los soporales y sus solariegas casas, habiendo cuidado los santiagueses que su población no pierda carácter.

Los tres estilos, románico, plateresco y barroco, se encuentran reunidos, en las plazas que cercan la catedral y sus grandiosos edificios.

Quizá la perspectiva más bella sea desde el llamado Paseo de la Herradura. Sus altos robles centenarios están cubiertos de musgo, por las frecuentes lluvias, y el pavimento natural es cemen-

ta. La ilustre hija de Padrón, la tórtola del Sar, Rosalía de Castro, tiene allí su monumento, ya que cantó los robles de la Condesa.

El aire que allí se respira es muy puro, y como domina el curso del Tambre, en contraste con el encierro de sus calles estrechas, que hacen de la levítica ciudad un «convento grande», este paseo debe ser delicia de vecinos y estudiantes al salir de las aulas.

Una gitaniña morena con medias de seda nos quiso leer en gallego la buenaventura. Por allí fueron los únicos turistas que nos encontramos. Parecía que por casualidad participaba de la huelga de brazos caídos.

Vimos, entre otras cosas, el Colegio Mayor de Fonseca, con motivos análogos al de los Nobles Irlandeses, dejando una nota de recuerdo al Rector y amigo señor Montequi, y en la escalera un busto de bronce esculpido por Assorey, del ilustre químico señor Carracedo.

En la visita surgió, como siempre, un paisano, cuya grata compañía nos hizo recorrer con gusto todas estas cosas. Es hermano del profesor de Psicología de este Seminario.

Cuando vimos la Puerta Santa, que se abrirá el año próximo, en que se celebrará el Jubileo, deseamos que los que logren ir, vayan con ánimo más tranquilo que el que en aquellos días tuvimos nosotros.

MARIANO DE SANTIAGO
CIVIDANES

ZAMORA AL DIA

La cosa continúa

Tranquilidad absoluta en la ciudad. Vive ésta normalmente hasta las diez de la noche, en cuya hora los ciudadanos que no tengan asignado un cometido, tienen que recogerse.

La clase patronal, además del trabajo que pesa sobre algunos de sus componentes, se ha impuesto el deber de prestar servicio de guardia nocturna, por turnos de cuatro horas, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana, en los Centros oficiales y puntos estratégicos de la capital, en unión de los Institutos armados y milicias de Falange y voluntarios.

Y no sólo son los señores de la Patronal los que se han prestado voluntarios a este servicio, sino lo mayoría de los ciudadanos, los cuales rivalizan inscribiéndose en las listas para ser útiles en algo.

Siguen afluyendo de los pueblos gran número de jóvenes que se alistán para tomar las armas y las señoritas de Zamora, han hecho un llamamiento al vecindario para que éste facilite ropas de abrigo y otras prendas necesarias, así como toda clase de comestibles que puedan permanecer en estado de conservación, para ser enviados al frente y atender al sostenimiento de los que luchan por la causa de España.

A. MOSTAJO

CASI AL OIDO...

La sorpresa

Si todos los días te levantas con el propósito de no pedir nada a la vida, no habrá jornada sin bella sorpresa, porque la vida te otorgará siempre algún don.

Tú te dirás: «Hoy aceptaré todos los dolores, todas las fatigas y dificultades del día, con ánimo igual.»

No pensarás en ningún placer. Verás sólo el surco, que debes abrir, bajo el chorro de fuego del sol.

Ningún espejismo engañará tu camino.

Estarás de antemano resignado a todos los golpes.

No atisbarás ni atalararás el horizonte para ver si se acerca alguna dicha.

Y así pasará los días, monótonos, con pocas satisfacciones y muchos deberes.

Como nada pides y todo lo aceptas, tú estarás ensimismado y distraído en tu labor.

Mas, de pronto, la vida que te prevenía una sorpresa te mandará su enviado el esclavo rubio de las ajorcas de oro, llevará sobre sus manos de ébano la bandeja de malaquita y sobre ella brillará el presente mágico, el presente inesperado y, por inesperado, maravilloso.

AMADO NERVO

NUESTRO BUZON

ADVERTENCIA

En nuestro buzón de la calle de García Barrado, número 23, depositan gran número de artículos, cartas, noticias, etc., etc., los cuales muchas veces vienen sin destino, alguno que acredite su autenticidad, y por medio de la presente «advertencia» participamos a cuantos manden sus avisos o notas en el expresado buzón, que para recibirlos o darlos cumplimiento, es REQUISITO INDISPENSABLE que vengan escritos en papel timbrado de alguna casa comercial o de forma que nos conste su autenticidad, pues de otro modo se darán por no recibidos.

Relación de donativos recibidos en esta Sucursal del Banco Español de Crédito y Delegaciones que de la misma dependen, con destino a la suscripción provincial para fuerzas Salmantinas.

Suma anterior 7.873,30 Ptas.

SUCURSAL DE VITIGUDINO

Don Lorenzo Ballesteros Hernández, de Vitigudino.....	10,00 Ptas.
Don Modesto de la Cruz Ballesteros, id.....	100,00 »
Un donante vitigudinense, id.....	25,00 »
Don José Durán García, idem.....	50,00 »
Don Adolfo Hernández Alonso, idem.....	5,00 »
Don Tomás González Durán, idem.....	50,00 »
Un donante, idem.....	25,00 »
Don Severiano Ledesma Fernández, id.....	200,00 »
Don Julio Durán García, idem.....	10,00 »
Don Matías Vicente Casado, idem.....	50,00 »
Señora Viuda de Jesús Rodríguez, id.....	10,00 »
Don Martín Marino Escalero, idem.....	10,00 »
Don Cándido González Sánchez, idem.....	5,00 »

SUCURSAL DE LEDESMA

Don Cesáreo y don Víctor Sáez Hernández, de Ledesma.....	100,00 »
Don Saturnino de Paula de Dios, idem.....	75,00 »
Doña Ignacia Rodríguez y Rodríguez, idem.....	50,00 »
Don Nemesio del Castillo y doña Adelaida Encinas, idem.....	50,00 »
Don Angel Sánchez Hernández, idem.....	50,00 »
Don Manuel González Bartolomé, idem.....	25,00 »
Don Angel Sierra Rico, idem.....	25,00 »
Don Recaredo P. Entisne Tamames, id.....	25,00 »
Don Victoriano Velasco Prieto, idem.....	20,00 »
Doña Melchora Boiza Lorenzo, idem.....	15,00 »
Don Daniel Ramón Pérez Montero, id.....	10,00 »
Don Pablo Fraile Sánchez, idem.....	10,00 »
Don Matías Boyero Hernández, idem.....	10,00 »
Don Eugenio Salinas Hernández, idem.....	5,00 »
Doña Victoria Sáez López, idem.....	5,00 »
Doña Josefa Nuño Rodríguez, idem.....	5,00 »
Doña Manuela Rodríguez Delgado, id.....	5,00 »
Don Fermín Iglesias Nuño, idem.....	5,00 »
Don Sebastián Salinas Barajas, idem.....	5,00 »

TOTAL AL DIA DE HOY 8.918,30 Ptas.

Se advierte a los señores Cuenta Correntistas y titulares de Cartillas de Cajas de Ahorros, que para contribuir a la suscripción a favor de las Fuerzas del Ejército Salmantino, podrán libremente disponer, sin previa autorización, de las cantidades cualquiera que sea su cuantía, con destino a dicha suscripción, que se halla abierta en todos los establecimientos bancarios.

Interesantes manifestaciones del secretario político del general Mola

«Quienes actualmente mandan en Madrid saben positivamente que toda resistencia es inútil.»-«La victoria está ya virtualmente lograda»

Burgos, 31.—A las siete de la tarde hemos llegado a Burgos. Todavía están abiertos todos los establecimientos y está en plena actividad la vida de la población. Media hora más tarde, el paseo animado por las risas bulliciosas de las muchachitas burgalesas.

Burgos es hoy—quizá lo fué siempre—una ciudad militar. Una ciudad militar al servicio de España. Impregnada de patriotismo, con espíritu confortador.

Al entrar en la Comandancia Militar hemos saludado a un bravo teniente que conocimos en el frente de batalla. Le han ido a entregar unas octavillas que nuestros aviones arrojan sobre Madrid, y las ha rechazado diciendo:

—Yo no necesito leer octavillas vuestras, ni enemigas. Yo no necesito leer nada. Mi misión es contribuir a la salvación de España, luchar por ella. Y para cumplirla no necesito estímulos, ni noticias confortadoras. Mi única fuente de información está en mi conciencia militar, en mis deberes de soldado. ¿Qué otra cosa necesito saber sino que España nos necesita a todos?

Le despedimos con un abrazo. Y pasamos a visitar al secretario político del general Mola, un joven navarro tan inteligente como estuista, cuya más elocuente presentación está hecha con las palabras que pronuncia al recibirnos.

—¿Con que son ustedes alaveses? Mucho gusto en saludarles. Yo soy navarro.

Y no necesita decir más para convencernos de que merece estar allí, en funciones de alta responsabilidad. Es navarro, y basta.

Le preguntamos su impresión, bien contrastada cerca de los generales que dirigen el movimiento, sobre la marcha de éste. Nos responde con optimismo que no trata de recatar.

—Señores, esto no puede ir mejor. Y tenía que ser así. Hay que darse cuenta de que frente a unas milicias sin otro mando que el de cuatro militares renegados, reconocidos popularmente

por su cobardía, tenemos nosotros al frente y en nuestras fuerzas, no sólo la casi totalidad, sino lo mejor y más escogido del glorioso ejército español. Frente a Mangada y Sandino—casos típicos de insuficiencia y carencia de valor—, generales que constituyen el orgullo legítimo de España.

Nuestro interlocutor hace una pausa y luego dice:

—Tengan ustedes en cuenta que no nos hemos metido en una aventura que se puede perder, sino en una empresa patriótica que hay que hacer triunfar.

Después de hacer ciertos comentarios jocosos sobre incidencias de la vida militar de los cuatro aventureros con uniforme que se han puesto al frente de las milicias rojas, el secretario político del general Mola nos habla del desarrollo de las operaciones:

—La gente se preocupa por la situación de la columna del Sur. En este aspecto, sólo puedo decirles una cosa. Quizá de un momento a otro—esto depende de las órdenes del alto mando—España entera reciba la agradable sorpresa de una noticia magna. Todo está ultimado, todo va en su marcha prefijada. Nada ni nadie, salvo Dios, puede desbaratar unos planes formulados con todas las garantías precisas.

—¿Cree usted que caerá pronto Madrid?

—Madrid será tomado cuando el mando lo ordene. Ni antes, ni después. Sobre esto pueden abrigar dudas quienes desconozcan la situación; pero no así quienes la saben perfectamente. Por ejemplo, quiénes actualmente mandan en Madrid saben positivamente que toda resistencia es inútil. Lo saben sin duda alguna. Si engañan a sus gentes no es con otro objeto que el de preparar tiempo para su huida o para esconderse. Pero una y otra cosa les va a resultar difícil.

—¿Podría concretarnos usted la fecha probable de la entrada en Madrid?

—Ni puedo, ni debo. Pero digan ustedes a sus paisanos que no se impacienten. Le repito, en Madrid se entrará cuando el alto mando lo disponga. Esta semana o la otra. Cuando sea; pero siempre cuando lo mande quien debe mandarlo. La victoria está virtualmente lograda. Falta únicamente lo que pudiéramos llamar la rúbrica de su firma. Y esa rúbrica la echarán nuestros generales en cuanto quieran coger la pluma.

—¿Y de San Sebastián y Bilbao?

—Bilbao no interesa de momento. Están a raya. En cuanto a San Sebastián, aun cuando no es objetivo esencial por ahora, tengo noticias de que caerá de un momento a otro. Se busca esto, más que nada, para poder tener todas las fronteras en nuestro poder, para evitar la huida de los que intentan fugarse.

El señor Iribarren, que es con quien estamos hablando, nos da otra porción de noticias interesantes. Pero que por el momento no podemos dar. Por ejemplo, nos habla de lo que va a pasar en Valencia y nos pronostica lo que ya a estas horas, cuando esta información se publica, está ocurriendo para bien de España.

Y abandonamos Burgos con la convicción plena de que el triunfo no se ha de hacer esperar.

Lea usted EL ADELANTO

LECTOR:

NO DEJES NINGUN ANUNCIO SIN LEER, PUES COMO TODOS LOS DIAS HAY MUCHOS NUEVOS EN LAS 8, 10 O 12 PLANAS HABITUALES DE «EL ADELANTO», PUEDES LOGRAR EN ALGUNO DE ELLOS UNA ECONOMIA O UNA UTILIDAD



SANTIAGO.—Vista de la Catedral desde la Herradura

nación por puestos de honor, ocurrican en la iglesia. Clérigos con argas varas indulgenciaban a los peregrinos, que luego veneraban la corona, la cadena y la cruz, rezando las estaciones.

Depositaban su óbolo en el arca de las limosnas, visitando después la ciudad, hacían compras en sus famosas platerías y azabacherías.

La misma iglesia tenía organizada la venta de las conchas, símbolo de la peregrinación, a unos de hierro, a otros de plomo y a los ricos de plata.

El motivo de tomarse la concha o vieiria, se cree que fué porque «un caballero, a quien el día de sus bodas un caballo desbocado arrastra al mar, invoca a Santiago y sale después lleno de conchas». Después de haberle

lado, hacen juego con la gran cornisa que asientan las gárgolas.

Las trazas son de uno de los Egas.

Se conoce que había dinero para todo, y como el edificio es de dos plantas, para tener luz y ventilación directa, consta de cuatro partes. A estos le sirven de decoración flores y arbustos de que están privados los nuestros. En la capilla, entre otras cosas notables, está la repujada reja y los trabajos en talla de piedra de Coimbra, parecida a la litográfica.

La fuerza de las peregrinaciones fué durante los siglos X al XVI. Vimos los cepillos de hierro de las limosnas sobre piedras talladas, las adras o fanegas por yuntas, la ofrenda de

orden formada primero para la defensa de los peregrinos; después, famosos en lucha con los moros, vienen a Salamanca a fundar el Colegio del Rey.

La figura del Apóstol a caballo, que preside aquí varias fachadas, y su nombre, van unidas a la formación de la España cristiana.

La descripción del Museo sería materia suficiente para un libro. En salas de poca luz, que huelen a húmedas, están colgados tapices de Rubens, de Teniers, teniendo una sala dedicada a Goya, no faltando los de Bayeu y Castillo; de la misma época y factura que los del Palacio de El Pardo.

Estando tan poco decorosamente colocados, que las sobrepuertas están pegando al suelo.

La Bandera Nacional

Significado y gloria de sus dos colores

Sin remontarnos al origen de las banderas, buscaremos y haremos un poco de Historia acerca del particular:

Don Juan II supo distinguir las armas de dinastía de las de dominio, o sea las reales de las nacionales, poniendo en sus doblas el blasón de Castilla y León, y por otro lado el de la Banda.

En los comienzos del siglo XVIII se generalizaba como símbolo real el blanco (de la dinastía borbónica o de Francia), cargado de la histórica aspa de Borgoña, que tanto se conservó y se perpetuó hasta época bien moderna, ya que tremolada y a su sombra se realizaron los hechos más gloriosos de nuestra historia.

Es Felipe V quien dicta la primera disposición en la materia el 28 de febrero de 1707, mandando que la "coroneta" debía ser blanca, con la cruz de Borgoña, para el primer batallón de cada regimiento, y los demás de tafetán del color principalmente marcado en las armas de la provincia o ciudad que les diese nombre (es decir, con criterio verdaderamente heráldico).

Y así llegamos al reinado del gran Carlos III; el monarca tuvo el acierto de rodearse de inteligencias privilegiadas por toda especialidad, y, por otra parte, el patriotismo de todos era tan arraigado, que nadie dejaba de prestar su activa colaboración en la obra magna de reconstitución de la Patria.

Hizo en esta materia dos cosas: reorganizar el escudo nacional y real y abrir un concurso para fijar el pabellón de guerra. Para lo primero inspiró, y al mismo tiempo oyó, los consejos de uno de sus reyes de armas, y al poco tiempo de estudio fue oficialmente aprobado el proyecto, formándose el escudo real con armas de dominio, alternadas con las de familia, de dinastía y las históricas perdidas, formando con todos sus cuarteles un compuesto de los reinos de Aragón (el primero), Sicilia, Austria, Borgoña moderna, Ducado de Parma, Ducado de Toscana, Borgoña antigua, Brabante, Flandes y Tirol, y sobre él todo el cuartelado, con las primitivas de Castilla, León, León y Castilla, en punta Granada y en escusón Borbón Anjou.

Los estandartes, en sus colores, son derivados directamente de los esmaltes del escudo, y ello fue tenido muy en cuenta cuando el mismo rey Carlos III promovió el concurso de banderas, y su prestigioso ministro de Marina, Antonio Valdés, eligió doce para presentarlos al monarca.

Los colores que por regla heráldica corresponden son los del campo y figura principal del blasón, pero en una nación como la nuestra, formada de agrupación histórica de diferentes reinos iguales, debían de ser tenidas en cuenta todos sus colores respectivos y no sólo los de los cuarteles referidos, sino también su perfectísimo derecho a ser allí representados, puesto que todos eran partes iguales de un conjunto cuyo emblema debía representarlos en su totalidad y sin excepciones.

Surgió la coincidencia, como si la secular adopción de cada blasón aproximase sus esmaltes, adivinando la llegada de un día en que la formación de la nacionalidad soñada por tantas generaciones fuese una realidad

por el feliz reinado de Isabel y Fernando.

Castilla tenía en campo rojo su castillo de oro; Aragón, representación de la Monarquía de Aragón, Cataluña, Valencia y Baleares, desde su formación con don Jaime I, tenía en oro sus cuatro palos rojos, mal llamados "barras"; Navarra, sobre el mismo rojo, las cadenas de oro. Lógicamente, esos dos colores tenían que ser los de nuestra bandera nacional.

Pero, independientemente de ello, no pensando que obligaban las reglas heráldicas, muy tenidas en cuenta para variar un color secular como el blanco, la adopción fue técnica y acertada.

En primer lugar, en la escala de superioridad representativa de los colores y metales, el gules (rojo), entre los primeros, y el amarillo (oro) entre los metales, son los números unos de la misma, que bien correspondía a nuestra nacionalidad, tenida en cuenta su propia historia; tan única dentro de la universal, fueron elegidos sólo dos, decidiéndose por el sistema bicolor, cuando pudieron ser más, teniendo en cuenta que en heráldica la simplicidad es simbolismo de una mayor importancia y más remota antigüedad, se colocaron horizontalmente en línea de costado, para más belleza, en relación con la proporción elegante de sus líneas, se repitió el rojo, color tradicional, aunque como púrpura, para colocar sobre él el oro o amarillo, con la regla de metal sobre color, y, en conjunto, se hizo algo bello, fiel reflejo de las bellezas que en todos los órdenes encierra la España que simboliza.

El real decreto de 28 de mayo de 1785 creó los pabellones para la marina con la bandera roja y gualda.

Hay que tener en cuenta el origen y representación de las llamadas banderas regionales, la llamada catalana, que tiene las "barras" puestas horizontalmente, y el blasón de Aragón lo constituyen los cuatro palos rojos cuyo escudo era el de la dinastía, llamado por los propios monarcas con razón la "signa real" o sea el de su Casa, que colocaron sobre los de sus dominios o territorios, barras que pasaron a ser el escudo de la triple Monarquía de Aragón, Cataluña y Valencia, unida por Jaime I; luego la bandera formada sobre la base de tal escudo no puede representar una parte de la totalidad de tres regiones, ni ser, en modo alguno, patrimonio o monopolio de una de ellas.

Los colores rojo, representativo de la sangre gloriosa con que se ha formado durante siglos la unidad de la Patria, y el oro simbólico de la riqueza moral, espiritual e intelectual de nuestra raza, en todos los órdenes, comprende y representa materia con sus propios colores todas las regiones que la forman, sin excluir parte alguna, y menos Cataluña, con cuyas propias barras, reducidas en número, con su rojo y su oro, comunes a Castilla y a Navarra, están en nuestra bandera, sin omisión alguna. Y si de sus colores se sacaron para formar, como de su territorio, unido primero por el gran Jaime para soldarlo a la totalidad de los reyes Católicos se ha formado la Patria, no se podrán ostentar en forma alguna las banderas

de España y de la región catalana juntamente sin un notorio defecto de duplicidad de dos representaciones de la misma cosa. La bandera roja y gualda es la cristalización de todas las banderas regionales, provinciales y hasta locales, porque sus colores han nacido y se han formado de todas, tomados de su historia, como de sus simbólicos blasones milenarios.

El estandarte bicolor inmortalizó su glorioso abolengo en los sitios de Zaragoza y Gerona y en la batalla de Bailén, y con heroísmo desigual ganaron a su sombra el laurel de la victoria y de la independencia española. Castiños, Mina, Palafox, etc.; es la bandera invicta, que, erguida en su caballo, llevó el general Prim en la batalla de los Castillejos al frente de los voluntarios catalanes; es la misma que el héroe general Sanjurjo clavó en el Gurugú en 1921; es la que flameó gloriosa en Alhucemas, presidiendo a la Patria el inmenso servicio de acabar con la crónica sangrienta y ruinosa pesadilla de Marruecos...

Los hombres y cumbres de la primera República española, Salmerón, Pi y Margall, Figueras y Castelar, gobernaron con honor bajo la bandera roja y gualda, sin mengua alguna para los ideales, que supieron defender siempre con austeridad y sacrificio personal.

A mayor abundamiento, los tres colores de la enseña republicana no tienen otro antecedente histórico, carecen de otra tradición española, que el haber formado el pendón del célebre obispo de Fonseca, simbolizando el clero, a la nobleza y al pueblo, con el morado, amarillo y rojo.

E. M.

Laxen Busto

Laxante que educa el intestino

En las provincias adheridas al movimiento nacional. Todo lo que en aquéllas es sombrío, en estas otras es radiante esperanza subrayada por el orden y la paz. Donde campa el marxismo, la anarquía, el incendio y el crimen; donde gobierna el Ejército libertador, la vida del trabajo se restablece, el sosiego vuelve y el mecanismo social se pone en marcha por rutas de prosperidad.

Tan evidente es el contraste que se ocurre en seguida la consecuencia. Abandonar España a los que marcan su paso con las huellas de Atila, hubiera sido la catástrofe espantosa, España hubiera desaparecido como nación civilizada para hundirse en un estado caótico que ni siquiera

conocen, porque lo han superado, los pueblos de desenvolvimiento primario que los explotadores encuentran en los más apartados lugares del globo. El brazo del Ejército, secundado valientemente por la muchachada heroica de las milicias patrióticas — Falange Española, Requetés, Acción Ciudadana— y por la adhesión activa de la inmensa mayoría de los ciudadanos, ha contenido el derrumbamiento. Toda expresión de gratitud hacia uno y otras será insuficiente para saldar la deuda. De ahora en adelante el vitorioso a la Patria tendrá que ir seguido indefectiblemente con un ¡viva el Ejército! entusiasta y clamoroso.

Les usted **EL ADELANTO**.

NOTICIAS

En Salamanca continúa el buen tiempo sin grandes calores.

Dr. R. Unamuno

OCULISTA
Consulta: de 11 a 1
Zamora, 38
Teléfono 1009

CABREIROA

La más lítica de España.
Artritis. Diabetes.
Reuma gotoso

Ha sido nombrado delegado del Gobierno en la Confederación Hidráulica del Duero, por decreto de la Junta de Defensa Nacional, don Mauro García Martín.

El jueves tomó posesión del nuevo cargo, en el que le deseamos toda clase de aciertos, siendo presentado al alto personal de dicho centro.

DOCTOR ANTONIO DOMINGUEZ

Enfermedades de la garganta, nariz y oídos. — Doctor Riesco, 33, principal
Consulta, de diez a una

DOCTOR JOSE MENDEZ Y PEREZ

Profesor A. de la Facultad de Medicina
PIEL - SIFILIS - URINARIAS
Diatérmia - Electro - Coagulación
Rayos Ultra - Violeta - Cústica
Consulta: de 12 a 1 y de 5 a 9
JUAN DEL REY, 7, PRINCIPAL

Don Juan José Madariaga, de Medina del Campo, ha remitido directamente al Banco Hispano Americano, de Valladolid, 40.000 pesetas.

D. CARRASCO PARDAL

Profesor de la Facultad de Medicina, de la Beneficencia Municipal, y

CELEDONIO D. BELLIDO
MEDICINA INTERNA.—RAYOS X
Corrientes eléctricas
Consulta, de 12 a 2
Avda. Canals, núm. 1.—Telf. 1920

DR. CAMISON

OCULISTA
Ex jefe del servicio de Oftalmología del Sanatorio Madrazo de Santander
Consulta, de 12 a 2 y de 4 a 5.
Quintana, 11. Teléfono 2097
Entrada por Isla de la Rúa (antiguo caño de San Martín)

Hemos recibido el segundo número del «Boletín Oficial de la Junta de Defensa Nacional de España», editado en Burgos el día 28 del pasado mes de Julio.

La heroica defensa de Caspe que realizaron las fuerzas al servicio de España y el pueblo movilizado

El movimiento nacional para la salvación de España está siendo pródigo en gestos heroicos, característicos de Aragón.

Episodio todavía poco conocido es la heroica defensa de Caspe hecha frente a las columnas de salteadores enviadas a conquistar Aragón — ¡ya será menos! — por la Generalidad de Cataluña.

Hemos conocido algunos hechos ocurridos en los días 24 y 25, venciendo la modestia del comandante de Infantería don Manuel Salvador, tan estimado en Zaragoza, que ha resultado herido, por fortuna no de gravedad.

A don Manuel Salvador le sorprendieron los sucesos en un pueblo del Bajo Aragón. Su espíritu de patriota le indicó claramente el camino a seguir. Acudir al primer puesto donde prestar sus servicios en defensa de la Patria amenazada.

Aprovechando el paso de un camión de la Guardia civil que se disponía a ir a Caspe, se unió a ellos, ya que Caspe era el lugar más inmediato adonde podía dirigirse.

Para ello tuvo que burlar la vigilancia de los extremistas, que, engañados por la Radio de Madrid, se hacían la ilusión de que el movimiento era suyo, que iban a declarar el comunismo.

Cuando llegó a Caspe, el capitán de la Guardia civil señor Negrete, que mandaba el puesto, había salido a realizar unos importantes servicios en Maella y en Farlete.

El comandante Salvador advirtió bien pronto el espíritu levantado de los patriotas de Caspe, y en unión de los números de la Benemérita y afiliados a Falange y Acción Ciudadana de la Ciudad del Compromiso, aguardó la llegada del capitán de la Guardia civil, señor Negrete, jefe del mando, para contribuir a la defensa ante la llegada que se anunciaba de unas columnas de separatistas y rojos al servicio de la Generalidad de Cataluña.

No era aquél su puesto militar; pero su puesto de patriota y español estaba allí.

Por la mañana del día 24 hicieron su aparición por la carretera hasta diez y ocho camiones, ocupados por gentes de la más variada catadura, entre la que figuraban varias mujeres vestidas con «monos»; al parecer llevaban buen armamento.

Como la fuerza era escasa, el capitán Negrete, el comandante Salvador y los afiliados a Falange y a Acción Ciudadana organizaron la resistencia en las calles del pueblo. Allí se batieron admirablemente, evitando que los rojos consiguieran su objetivo.

En la lucha murieron con serenidad y heroísmo magníficos del puesto, y resultó herido el capitán Negrete y el teniente comandante Salvador. Después de una lucha agotadora, y en espera de la columna que habían anunciado que salía de Zaragoza, el comandante Salvador pudo refugiarse en casa de unos amigos, donde se le procedió a realizar una cura de urgencia.

Al día siguiente, uno de esos

aviadores canallas al servicio de la Generalidad, bombardeó la ciudad, y entonces, el comandante Salvador concibió la idea de salir de Caspe para informar al mando de lo que ocurría. Sin preocuparse de la herida que sufría, pudo salir en dirección a Alcañiz; pero al llegar a las proximidades de esta ciudad observó que por allí merodeaban extremistas catalanes, y de nuevo volvió a emprender la marcha a campo traviesa, ya acompañado de dos guardias civiles que se le habían unido en el camino y que eran de los que se habían batido heroicamente en Caspe.

Así ha permanecido el comandante don Manuel Salvador cinco días errante por los montes, hasta que logró llegar a Fuentes de Ebro, pueblo leal al movimiento, desde donde se trasladó a Zaragoza.

Al llegar aquí, con la herida en el hombro a medio curar, extenuado por la fatiga, se presentó al alto mando y gracias a los datos aportados, que no es discreto revelar, se ha obtenido una referencia exacta de lo ocurrido en Caspe, para donde luego salió una columna de Zaragoza, que ha batido a las huestes indisciplinadas al servicio de la Generalidad de Cataluña.

El comandante Salvador, cuya herida mejora, hace un gran elogio de las fuerzas de la Guardia civil y milicias movilizadas, que lucharon heroicamente en Caspe, y trae una gran impresión del espíritu altamente patriótico de los pueblos del Bajo Aragón.

Las comunicaciones ferroviarias desde Extremadura a Francia restablecidas

El inspector general de la Compañía de Ferrocarriles del Oeste de España ha dirigido una comunicación a todos los jefes de estación dependientes de la misma, dando cuenta del restablecimiento absoluto de la normalidad de las comunicaciones, merced a la actuación de la Junta de Defensa Nacional de Burgos, al asegurar el orden público en extensísimas zonas del territorio nacional.

En vista de esto, ordena a dichos jefes la normalidad absoluta de todos los servicios desde Extremadura, con las dos Castillas y el Norte de España, inclusive hasta Francia, por el puerto de Canfranc.

En todas las estaciones dispone el citado inspector general que se admitan ya toda clase de facturaciones, lo mismo en pequeña que en gran velocidad.

La anterior noticia, transmitida también a este Gobierno civil por el inspector general de la Compañía de Ferrocarriles del Oeste, por su contenido es de un valor extraordinario, como exponente de la actual situación, con respecto al movimiento militar.

A nadie se le ocultará la importancia extraordinaria de esta orden, dada por una compañía responsable como la de Oeste y que dice por sí sola a qué extremo de dominio ha llegado el movimiento salvador de la Patria. N o arriesgaría ésta ni ninguna empresa sus intereses con una disposición como la que comentamos, si no tuviera una plena seguridad de que están salvaguardados y de que sus peculiaridades actividades pueden desenvolverse en un régimen de garantía absoluta.

Creemos que por lo fácil de la deducción a sacar de este hecho, no hace falta extender más el comentario, que fácilmente se harán nuestros lectores.

AMA DE CRIA, casada, leche fresca, primeriza, se ofrece para criar en su casa. Informará, Lorenzo Hernández, en Gomecello, 8-2

GRATUITAMENTE

podrá usted recibir una enseñanza tan interesante que le permitirá aumentar sus conocimientos y realizar grandes economías en su hogar.

Se trata del "SINGERCRAFT", aparato para punto de alfombra (patentado), inventado recientemente por la Compañía Singer de Máquinas para Coser, mediante el cual pueden ejecutarse labores de exquisito gusto y utilidad, tales como alfombras, reposteros, cojines, abrigos, bufandas, sombreros para señora, trajectos para niños, guantes, jerseys, juguetes, bolsos, tapetes, flores, plumas amazonas, flecos y otros muchos trabajos con incalculable rapidez y perfección.

Puede ser acoplado a cualquier máquina Singer, sin que para su manejo se precisen conocimientos especiales. Es el accesorio más ingenioso conocido hasta el día. En todas las tiendas Singer se celebra un curso semanal de un solo día de duración, que es suficiente para poderlo manejar y a estos Cursos se honra la Compañía en invitar a usted, sin que su asistencia represente compromiso alguno.

Nada perderá con ello y, por el contrario, representará para usted un positivo beneficio. No lo dude, e inscribáse en la tienda más próxima, para asistir el día que le convenga.

Dirección de la TIENDA SINGER en esta población:
Quintana, números 5 y 7.

Fincas Rústicas

Declaraciones de transmisión de dominio de fincas catastradas

SE VENDEN EN LA

Librería NUÑEZ

RUA, núm. 21

Sexta lista de donativos recibidos en el Gobierno civil con destino a la suscripción abierta a favor de la Fuerza Pública.

Table listing donors and amounts: M. F. S., español patriota... 50,00 Ptas.; Isabel María, Teresa y Felicidad Sánchez García... 50,00; Don Pedro Herrera Laso... 100,00; etc.

La situación actual y el fútbol

Son muchos los deportistas que en las actuales circunstancias se encuentran defendiendo la Patria.

Pasemos por alto los que lo hacen aquí, pues en Salamanca tenemos a muchos sirviendo al lado del Ejército Salvador, pero en el frente tenemos entre otros a Jimeno, Corona, Cordovilla,



Inocente Viruete, el árbitro vallisoletano, hoy Guardia cívica en Salamanca

Fernandez, Norberto, Villoria, estos dos últimos heridos recientemente; Tajadura, del que se cuenta que estuvo perdido ocho horas después de una refriega y apareció al cabo de ellas con un oficial herido al hombro y las armas de dos a los que había despatchado; Peláez, del que también se dice que se quedó solo

lirando y hubo necesidad de volver a cargar para protegerlo y sacarlo de donde estaba, casi a la fuerza, para que no cayera en poder del enemigo; Honorio, Flores y tantos otros que no recordamos, o no sabemos si están en el frente.

También hemos visto arma al hombro a Viruete, el árbitro vallisoletano, que ha sentado sus reales en Salamanca.

Al verlo le preguntamos: ¿Qué hay, Inocencio, se va de caza?

—Sí, de lobos, con cinco balas en la recámara.

—Yo creía que usted, de Valladolid, no se lanzara en Salamanca.

—¿Y quién permanece impasible? Estoy dispuesto a ir donde haga falta y usted sabe, «Julio», lo valiente que es un árbitro cuando se hace el «sueco», siendo español.

Además, que para servir a España, lo mismo se la sirve en Valladolid que en Salamanca, pues todos somos Castilla, y Castilla es el comienzo de España. Recuerde usted que reinos fueron los primeros y más fuertes contra los moros, y recuerde usted los Arapiles. Castilla será siempre Castilla y me voy a tomar la orden.

Y allá va Viruete, siempre joven y animoso con la misma importancia y tiesura como si fuera a arbitrar un partido difícil y dispuesto a quedar como el primero.

¡Bravos futbolistas, harra por vosotros!

JULIO

CRONICA DE PARIS

Vestidos de Casino

Los vestidos de casino no están exactamente reservados a las fiestas y saraos que se dan en ese establecimiento que en las playas un poco importantes y ciudades de veraneo reúne el teatro, los juegos, la música y la danza. Son vestidos que se pueden llevar también para las carreras de caballos, para fiestas y reuniones en casa de los amigos... En resumen, el vestido llamado «vestido de casino» es un atavío, de tarde hecho con un tejido más claro y más alegre que el vestido de tarde que se lleva en la ciudad.

El estampado, cuya boga jamás fue tan grande como la de este año, se emplea naturalmente para estos vestidos, a los que el tejido les da sencillez o, por el contrario, riqueza, según que produzca graciosos dibujitos pequeños o grandes flores lindamente coloreadas.

Una variedad extraordinaria de dibujos se encuentra en estos tejidos, que han de servir para todos los momentos y todas las circunstancias, pudiéndose hacer un vestido de ceremonia, un sencillo vestido matinal o un vaporoso vestido de noche.

Para el día tenéis los graciosos crespones creados por Ducharme, que resultan de muy buen gusto a pesar de la originalidad de sus motivos, que son figuritas, animales, jarros de flores, dados, paisajes, banderas y otros, combinados de tan discreta manera que a cierta distancia resulta difícil distinguir exactamente lo que son.

Más discretos son los topes y lunares de todos los tamaños sobre fondo claro u oscuro, los pequeños cuadrículados y esos crespones tan nuevos que semejan tejidos japoneses y reproducen sobre fondo blanco exóticas flores o peces hechos de un solo trazo de pluma.

Para los vestidos de casino, que ahora se quiere que sean los más alegres posible, hay una profusión de crespones llenos de brillantes y multicolores flores que en muchos casos resaltan sobre un fondo transparente. Yo he visto grandes amapolas que parecen temblar sobre sus finos tallos, margaritas blancas que suavizan un fondo verde manzana y brillantes tulipanes amarillos esparcidos sobre un fondo color caramelo. Todas las flores veraniegas yéanse a profusión sobre estos tejidos nuevos, que yo os aconsejo que uséis si vuestro tipo y color permite la riqueza de sus brillantes tonalidades. Si por lo contrario gustáis de vestir de un modo discreto, elegid pequeños dibujos sobre fondo claro o bien uno de esos encantadores tejidos «bordado inglés», rosa, blanco o amarillo, con el que se hacen alegres vestidos de fácil cuidado y conservación.

Estos tejidos están de moda para el día así como para la noche y se hacen con ellos adorables vestidos largos de casaquitas con mangas ahuecadas.

El sombrero es indispensable llevarlo con estos vestidos lujosos. Se hacen muy seductores de pequeños tamaños y otros, que no lo son menos, sumamente grandes: unos y otros están frecuentemente adornados con una corona de flores, adorno nuevo que acuerda a maravilla con la gracia de los vestidos ligeros. También he de recordaros una novedad de este año en el dominio de los sombreros: me refiero al sombrero transparente hecho con una materia que se le confunde con el vidrio, pero que no tiene la misma fragilidad y se presta, como la paja, a todos los movimientos y a todas las formas.

Relación de los donativos recibidos en la Casa de Banca de don Matias Blanco Cobaleda para la suscripción provincial para las fuerzas salmantinas

Día 4 de Agosto

Table listing donors and amounts: Sumas anteriores... 84.422,10 ptas.; Pueblo de Cantalapedra, primer envío... 7.000,00; Don Doroteo Hermógenes Jiménez... 25,00; etc.

Se advierte a los señores Cuenta Correntistas y titulares de Cartillas de Cajas de Ahorros, que para contribuir a la suscripción a favor de las Fuerzas del Ejército Salmantino, podrán libremente disponer, sin previa autorización, de las cantidades cualquiera que sea su cuantía, con destino a dicha suscripción, que se halla abierta en todos los establecimientos bancarios.

Según «La Petite Gironde», la situación de Barcelona es angustiosa

«La Petite Gironde», periódico francés al servicio del Frente Popular de aquel país, se ha visto en la necesidad de reconocer que en Barcelona las huertas rojas se han entregado al pillaje.

Y lo dice un enviado especial que ellos mandaron a Barcelona, sin duda con la esperanza de que pudiera decir que en aquella capital los rojos tenían un alarde de organización y de gobierno.

Dice «La Petite Gironde», en su número de ayer y en un artículo de su enviado especial, que Companys, para hacer frente al movimiento militar, abrió las puertas de todos los cárceles para que salieran a la calle los más peligrosos elementos extremistas. Con esta fuerza pudo en principio contener el patriótico movimiento del Ejército; pero ahora estas fuerzas se han desbordado y se han entregado a toda clase de atropellos, robos y crímenes.

Agrega el periodista del Frente Popular francés, que Barcelona está destrozada y que los incendios y saqueos la han convertido en una ciudad en ruina.

Agrega que en cincuenta kilómetros a la redonda, han pasado a cuchillo a todos los sacerdotes.

Ante los desmanes de las turbas—agrega el periódico—Companys buscó la manera de sacarlas de Barcelona y a este objeto concibió el proyecto de mandarlas a Zaragoza en unos camiones con el pretexto de que fueran a

luchar por las libertades de Aragón.

Los extremistas catalanes, ante la perspectiva de buenas rapiñas, no vacilaron en los primeros momentos en ir a Zaragoza; pero después, al ver que se les recibía en Aragón, decayeron los ánimos.

«Prueba de ello—escribe el periódico—es que en la entrada de la carretera de Zaragoza, en Barcelona, hay un cartel que dice: «A Zaragoza.—Al matadero».

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES, NI SE MANTIENE CORRESPONDENCIA A MENOS DE ELLOS

IMPORTANTE CASA

de San Sebastián, dedicada a ventas a plazos, solicita ACTIVOS AGENTES para vender artículos de gran consumo.

Dirigir las solicitudes, indicando referencias, a P. 3393 S. S. Aparado 166. SAN SEBASTIAN

SE VENDE una novilla de dos años, holandesa, dando 17 litros de leche, parida de dos semanas. Razón, en Cabrerizos, Bernabé Cruz. 2-1

INSTALACIONES DE RIEGOS.—Moto-bombas fijas y con carretilla, eléctricos, a gasolina y aceites pesados. Mangueras tuberías, maquinaria, taladros, sierras, ventiladores, tornos para panaderos, bombas centrífugas, de jarro y aletorias. CASA MINSAMBRES, CALLE DE ZAMORA, NUMERO 50, SALAMANCA.

Dr. R. Ramos Fernández. Catedrático de enfermedades de la infancia. Consulta de doce a dos. Azafranal, 38, 2.º izqda. TELEFONO, 2163

BALNEARIO DE CALZADILLA DEL CAMPO SALAMANCA

1.º DE JUNIO AL 30 DE SEPTIEMBRE. FUENTE DEL ESTOMAGO indicada para las enfermedades del estómago, hígado y aparato urinario. MANANTIAL DE LOS CATARROS. Indicaciones. Reumatismo, piel y enfermedades del aparato respiratorio. Sitio tranquilo y libre de conflictos sociales. Grandes instalaciones hidroterápicas, sala de inhalaciones y pulverizaciones. Pensión completa, de 7,50 a 12,50 pesetas. Se alquilan habitaciones por temporada, a precios reducidos. PARA INFORMES, DIRIGIRSE AL ADMINISTRADOR DEL BALNEARIO

Cómo se disolvió la columna que Valencia enviaba sobre Teruel

Relato de testigos presenciales

Zaragoza.—Aunque a su debido tiempo dimos la noticia de lo ocurrido con la columna que de Valencia marchaba sobre Teruel y del desastre de la expedición, como hemos recibido detalles complementarios de quienes presenciaron el desastre, vamos a reseñar el hecho en su totalidad.

Se ha comprobado que el coronel de Carabineros hizo una recluta de individuos de la Guardia civil, haciéndoles creer que iban a sumarse al movimiento del Ejército y ocultando el carácter de comunista del paisaje y del diputado Casas.

Pasaron por Sarrión sin realizar ningún abuso, y en este pueblo se les unió el veterinario Manuel Benso, hermano del alcalde del Frente Popular en dicho pueblo, encarcelado en Teruel desde la proclamación del estado de guerra en la provincia.

En Puebla de Valverde los forajidos levantinos realizaron desmanes y crímenes como asaltar casas, robando jamones y aves de corral, incendiando la iglesia y algunas casas de significados derechistas.

Estos hechos denunciaron a los cuatrocientos Guardias civiles el carácter de sus compañeros de expedición y decidieron evitar los propósitos del coronel de Carabineros.

Al llegar al Puerto de Escandón y aprovechando una parada para descansar los conductores de los coches—magníficos autobuses del servicio urbano de Valencia, algunos de ellos de dos pisos—y refrescar los motores, los Guardias civiles hicieron armas contra los paisanos, que huýeron por el monte, menos un grupo de cuarenta y siete, que fueron muertos, entre ellos el veterinario Benso, que se les había unido en Sarrión.

Hicieron prisionero al coronel y al diputado Casas y continuaron sobre Teruel, a donde enviaron tres guardias a parlamentar, lo que verificaron con el comisario señor Martínez Casacona y el inspector don Eduardo Féliz, ambos muy conocidos en Zaragoza, a cuya plantilla han pertenecido durante muchos años.

Estos funcionarios y un zaragozano, conocido empresario de leatros que accidentalmente se encontraba en Teruel, pues regresaba de visitar a su familia, que veranea en Alcalá de la Selva, salieron en un coche al encuentro de la columna, y al grito de ¡Viva España! se pusieron a sus órdenes los jefes y guardias, llegando a Teruel, donde se desarrollaron las escenas emocionantes consiguientes entre Guardias civiles y de Asalto de la guarnición de Teruel.

Pocos momentos después, con los mismos coches de la columna, salieron para el Puerto de Escandón, donde realizaron una gran batida, persiguiendo a los comunistas levantinos, a los que infligieron un durísimo castigo, huýendo por los montes en todas las direcciones los que se salvaron de la batida.

Los guardias quedaron alojados en la Normal de Maestros.

Las noticias que se reciben de Teruel, hasta cuya capital funcionan los trenes de Calatayud y de Zaragoza, son de total normalidad, y según dicen los que llegan en los trenes de aquella ciudad hermana, en las calles de Valencia se encuentran en dura lucha las fuerzas de la guarnición que se acuartelaban en Paterna y que seguramente dentro de poco serán dueñas de la totalidad de la ciudad, ya que en algunos sectores el dominio es ya absoluto.

Los redactores del ADELANTO.

HELVIG THIELLEMENT

VISADO POR LA CENSURA

Baños de Retorfillo

MANANTIAL MUY RADIO-ACTIVO (929 VOLTIOS HORA LITRO) MAXIMA EFICACIA

Reumatismo - Catarros - Piel

Grandes reformas y nuevos servicios, que hacen más agradable y amena la permanencia de los bañistas.

Aguas corrientes en las habitaciones. Cámara frigorífica y elaboración de hielo para los servicios de fonda y restaurant.



INVENTO MARAVILLOSO MAQUINA DE ESCRIBIR MERCEDES ELECTRA

La más rápida 20 copias a la vez

Mercedes Exprés, número 6 con TABULADOR AUTOMÁTICO y FAVORIT, últimos modelos

MERCEDES PORTÁTIL

Calculadoras «LIPSIA»

sumadoras y para todas las operaciones

PIDANLAS A PRUEBA AL REPRESENTANTE GENERAL OTTO HERZOG, calle Andrés Mellado, 32 - MADRID

